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Um crime à luz do dia 
no Centro de Sobradinho 
>> VIOLÊNCIA Mulher foi agredida com golpes 
de faca no Quiosque da Praça 3 de Dezembro. 
Agressor, ex-companheiro da vítima, está preso. 
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Marciano e Vanderlei destacam continuidade do trabalho
>> ARROIO DO TIGRE   Dupla foi a primeira reeleita à Prefeitura, com preferência de 
72,5% dos eleitores no último pleito

RAPHAEL CAPELARI

Os vereadores de So-
bradinho estiveram reu-
nidos nessa segunda-fei-
ra, 11, na Sala de Sessões 
Ottmar Kessler para a 
segunda sessão do ano. 
Apenas um projeto de 
lei esteve em pauta e foi 
baixado para estudo. O 
projeto trata sobre a au-
torização ao Executivo 
para abrir crédito suple-
mentar no orçamento 
de 2021 no valor de R$ 
235.943,13. Esse recur-
so é oriundo de emenda 
parlamentar do deputa-
do Alceu Moreira e será 
destinado para constru-
ção de praças.

No uso da tribuna, o 

vereador Valdecir Bilhan 
– o Cili (PTB) destacou 
que a escolha de direto-
res nas escolas munici-
pais e Emeis deveria ser 
feita através de eleições, 
o que segundo ele, é um 
pedido dos pais. Cili res-
saltou que não tem nada 
contra nenhum diretor, 
mas salientou que essa 
é uma solicitação da co-
munidade.

Iava Trevisan (PDT) 
desejou sorte aos cole-
gas, destacando que to-
dos precisam trabalhar 
em prol da população, 
fazendo de tudo para 
o bem da comunidade. 
Iava agradeceu os vo-

tos recebidos, afirman-
do que vai honrar a con-
fiança depositada.

Helton Vendruscollo 
(MDB) agradeceu os 
eleitores pela confian-
ça, acrescentando que 
pretende fazer o possí-

vel para ajudar a popu-
lação. Vendruscollo res-
saltou que os redutores 
de velocidade nos aces-
sos à cidade estão fora 
dos padrões, pedindo 
providências  ao Exe-
cutivo.

O prefeito de Arroio 
do Tigre Marciano 

Ravanello (PP) e o vi-
ce-prefeito Vanderlei 
Hermes (PDT), con-
quistaram 72,54% dos 
votos da população e 
pela primeira vez na 
história do município, 
conseguiram uma re-
eleição ao Executivo. 
Durante entrevista ao 
programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa sexta-
-feira, 8, a dupla desta-
cou a relação de par-
ceria que construiu, já 
que concorreu três ve-
zes à Prefeitura, duas 
de forma consecuti-
va, conseguindo a re-
eleição.

Sobre a lista do se-
cretariado do novo 
m a n d a t o  ( c o n f i r a 

abaixo) que foi divul-
gada na quinta-feira, 
7, o prefeito ressaltou 
que o objetivo é opor-
tunizar a participação 
de outras pessoas na 
Administração Muni-
cipal. Segundo Rava-
nello, foram indica-
dos profissionais que 
conhecem suas áre-
as e estão preparados 
para assumir as secre-
tarias.

Ravanello e Hermes 
salientaram que ja-

mais entrariam na po-
lítica para desonrar a 
família e a comunida-
de, por isso querem 
fazer o melhor para o 
município, discutin-
do as ideias e proje-
tos em conjunto. O vi-
ce-prefeito acrescen-
tou que o trabalho se-
gue sendo realizado 
com transparência e 
essa permanência no 
Executivo oportuniza 
uma continuação do 
trabalho que já vinha 
sendo feito.

De acordo com Her-
mes, durante a cam-
panha a população pe-
diu a manutenção do 
investimento na saú-
de, nas estradas, com 
atenção também para 
a melhoria da infraes-
trutura na cidade. “Em 
quatro anos já evoluí-
mos muito”, disse.

Marciano Ravanello 
destacou que está sen-
do realizado o levan-

tamento para encer-
rar o exercício finan-
ceiro 2020, abrindo o 
novo exercício finan-
ceiro de 2021. “Fecha-
mos muito bem a situ-
ação financeira, sem 
dívidas”, avaliou.

O prefeito reelei-
to projetou que, devi-
do à pandemia, serão 
muitas as dificuldades 
pela frente, mas disse 
estar otimista, salien-
tando que muitos ajus-
tes já foram realizados 
nos últimos quatro 
anos e esse novo perí-

odo pode ser de maior 
crescimento.  “Fize-
mos muitos ajustes 
necessários, aumen-
tamos muito nossa re-
ceita própria, princi-
palmente com a gera-
ção de empregos, com 
as novas indústrias, 
a nossa agricultura a 
cada ano vem crescen-
do mais, vem produ-
zindo mais”, colocou.

A dupla salientou 
que pretende concluir 
as obras de pavimen-
tação já nos dois pri-
meiros anos de gover-

no, buscando também 
investir no parque de 
eventos, no embeleza-
mento das praças, en-
tre outras ações.

De acordo com o 
prefeito Ravanello, os 
seis primeiros meses 
de governo determi-
nam o sucesso da ges-
tão. Ele revelo que, 
junto com os secretá-
rios, buscará definir os 
objetivos de curto, mé-
dio e longo prazo, para 
fazer uma boa admi-
nistração dentro dos 
quatro anos.

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para segunda sessão da Câmara

Secretaria de Administração, Planejamento, Indústria 
e Comércio: Viviane Redin Mergen;
Secretaria da Fazenda: Sandro José Radtke Timm;
Secretaria de Agricultura, Obras e Viação: Nilson 
Sérgio dos Santos – o Chico;
Secretaria da Saúde: Diana Paula Rauber Mergen;
Secretaria de Educação: Fabrício Pape;
Secretaria de Assistência Social: Ezequiéli Vera Scota.

Confira o secretariado:

LEGISLATIVO

KATIELI KOHLS
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>> AGRICULTURA   Apesar da pouca chuva, cultivo é considerado satisfatório

Emater diz que plantio da soja chega a 99% 
no Estado e tem bom desenvolvimento

O cultivo das lavou-
ras no Estado se-

gue em desenvolvi-
mento, segundo dados 
da Emater-RS, as pre-
cipitações de volumes 
variados ocorridas na 
última semana contri-
buíram para o avanço 
do plantio da soja, que 
já chega a 99%, e favo-
receram o desenvolvi-
mento da cultura. Na 
regional da Emater de 
Soledade, da qual in-
tegra a Região Centro-
-Serra, a avaliação é de 
que as lavouras apre-
sentam bom estande 
de plantas, ótimo cres-
cimento e desenvolvi-
mento, e as áreas vêm 
fechando os espaços 
entrelinhas. Durante a 
semana, continuaram 
os tratos culturais de 
controle de plantas in-
vasoras, mas é baixa a 
incidência de doenças 
e pragas.

A cultura do milho, 
conforme a Emater-RS, 
foi beneficiada pela se-
quência de precipita-
ções no Estado, apesar 
de esparsas e de bai-
xos volumes, tem con-
tribuído para o desen-
volvimento dos cul-
tivos e para a conti-
nuidade dos plantios, 
que já alcançam 94%. 
Na regional de Sole-
dade a avaliação é de 
que 85% da intenção 
de plantio está semea-

da. Em geral, as lavou-
ras de grãos e silagem 
têm bom crescimento 
e desenvolvimento, fa-
vorecidas pela elevada 
taxa de radiação solar, 
por temperaturas ame-
nas à noite e quentes 
durante o dia, além do 
adequado teor de umi-
dade do solo. Em par-
te do Baixo Vale do Rio 
Pardo, as chuvas mal 
distribuídas têm oca-
sionado redução na ati-
vidade fisiológica dos 
cultivos, que já se re-
flete na produtividade. 
Tal redução se deve ao 
baixo teor de umidade 
do solo, especialmen-
te nas áreas em flores-
cimento e enchimento 
de grãos.

O tempo firme e a 
adequada disponibili-

dade de água para irri-
gação nos cultivos têm 
assegurado bom de-
senvolvimento das la-
vouras de Arroz no Es-
tado. De acordo com as 
informações da regio-
nal de Soledade, é bom 
o estado fitossanitário 
da cultura. As primei-
ras lavouras semeadas 
apresentam verde ca-
racterístico, bom per-
filhamento e bom de-
senvolvimento, carac-
terísticas favorecidas 
por temperaturas ade-
quadas e pela alta taxa 
de radiação solar. Em 
12% das áreas, já há 
florescimento. 

A cultura do feijão 1ª 
safra na regional de So-
ledade apresenta cres-
cimento e desenvolvi-
mento normal, favore-

cidas pelas condições 
adequadas de radia-
ção solar, temperatura 
e umidade do solo. As 
chuvas irregulares têm 
contribuído para man-
ter o potencial produ-
tivo das lavouras, com 
média de 1.360 quilos 
por hectare. 

No hortigranjeiro 
a ocorrência de chu-
vas esparsas e de bai-
xo volume, associada à 
alta evapotranspiração, 
promove estresse hí-
drico às culturas. Con-
forme a Emater, uma 
vez disponíveis, os sis-
temas de irrigação, se 
manejados adequada-
mente, reduzem o es-
tresse hídrico por man-
ter o solo mais próximo 
à capacidade de cam-
po, com águas pronta-

mente disponíveis às 
plantas.

O cultivo do tabaco 
na regional da Emater 
de Soledade no Baixo 
Vale do Rio Pardo está 
em plena colheita. A es-
timativa é de que já te-
nha sido colhida nessa 
região 50% da área cul-
tivada, liberando a área 
para novos cultivos, 
como milho grão, milho 
silagem, soja. Em algu-
mas áreas, são implan-
tadas plantas de cober-
tura. Em regiões altas, 

prosseguem os tratos 
culturais de desbro-
te, desponte e colheita 
da segunda camada de 
folhas do baixeiro. No 
geral as lavouras apre-
sentam ótimo desem-
penho, com boa quali-
dade das folhas colhi-
das, beneficiadas por 
temperaturas na média 
mais favoráveis nesta 
safra em relação às da 
safra passada e por boa 
umidade do solo du-
rante grande parte do 
ciclo da cultura.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Conforme a Emater-
-RS, as chuvas dos úl-
timos dias têm contri-
buído para o desenvol-
vimento do milho e na 
continuidade dos plan-
tios que já alcançam 
94% do total da área 
estimada para a Safra 

de Verão 2020/2021, 
a qual também já con-
ta com 8% das lavou-
ras cultivadas colhido. 
Outros 22% da cultura 
encontram-se em ger-
minação e desenvolvi-
mento vegetativo; 14% 
em floração; 30% em 

enchimento de grãos e 
26% em maturação. Se-
gundo o levantamento 
semanal, o preço médio 
da saca do grão no Esta-
do chega a R$ 74,21, o 
que representa uma re-
dução de 0,5% em rela-
ção à semana anterior.

Clima favorável atenua 
condições da cultura do milho

DIVULGAÇÃO/EMATER SEBASTIÃO DE ARAÚJO

DIVULGAÇÃO/EMATER
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Prefeito destaca condições do parque de máquinas
>> IBARAMA   Novos administradores projetam trabalho “geral” nas estradas do 
município quando maquinário estiver disponível

Seguindo com as en-
trevistas com os 

eleitos para os próxi-
mos quatro anos nos 
municípios da Região 
Centro-Serra, nessa ter-
ça-feira, 12, o prefei-
to de Ibarama, Valmor 
Mattana (MDB), e o vi-
ce-prefeito Célio Tur-
catto (MDB), concede-
ram entrevista ao pro-
grama Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1. O 
prefeito ressaltou que 
a população depositou 
grande confiança na 
nova administração e 
será preciso trabalhar 
muito para correspon-
der a essa expectativa.

Célio Turcatto res-
saltou que tem muito 
orgulho de ser agricul-
tor e assumir o cargo de 
vice-prefeito. Ele dis-
se que visitou duran-
te a campanha locais 
isolados, onde as pes-
soas não tinham estra-
das em condições. “Nós 
vamos entrar por linha, 
se a máquina está pas-
sando é só as pessoas 
pedirem. Nós vamos fa-
zer o serviço parelho, 
não vamos olhar o lado 

político, vamos traba-
lhar pelo município”, 
disse. Segundo o vice-
-prefeito, quando hou-
ver máquinas disponí-
veis, será feito um tra-
balho geral de melhoria 
das estradas, em todo o 
município.

A situação do parque 
de máquinas, aliás, cau-
sou “decepção” ao pre-
feito, nas palavras dele. 
“Temos duas máquinas 
novas soltando fumaça, 
tivemos que chamar a 
revisão. Máquinas lá 
paradas, patrolas se ti-
rar do lugar não sai, 
conseguimos arrumar 
uma retro”, disse.

De acordo com o pre-
feito, uma grade ara-
dora usada para pres-
tar serviço aos agricul-
tores não está em boas 
condições, mas a admi-
nistração anterior gas-
tou quase o preço do 
equipamento novo em 
um conserto. “Foi fei-
ta uma dispensa de li-
citação, gastando qua-
se R$ 20 mil em uma 
grade que você com-
pra uma nova, eu acho, 
por uns R$ 20 mil à vis-

ta. Eu não sei, não pos-
so dizer que é desvio, 
mas como alguém faz 
uma licitação para con-
sertar uma grade glo-
bia, se uma nova custa 
em torno de R$ 20 mil, 
gasta R$ 19 mil em de-
zembro sem licitação. 
São coisas que a gen-
te não sabe explicar. 
Nosso grande desafio 
é montar uma admi-
nistração de austerida-
de e acompanhar mes-
mo, cobrar dos secretá-
rios o que estão fazen-
do”, ressaltou.

Sobre uma possível 
abertura de sindicância 
em relação à situação, 
Mattana explicou que 
não pretendem “ca-
çar bruxas”, mas preci-
sam resolver o proble-
ma. “Não podem dizer 
que entregaram o par-
que em excelentes con-
dições porque não está, 
a realidade está lá para 
quem quiser ver”, disse.

Segundo Mattana, 
servidores com Cargos 
de Confiança (CCs) fo-
ram demitidos e, por 
enquanto, não serão 
contratados, como me-

dida de economia. O 
prefeito afirmou que o 
quadro de servidores 
concursados é forma-
do por pessoas boas, 
que precisam de con-
dições para trabalhar, 
sem discriminação ou 
perseguição.

O chefe do Executi-
vo afirmou que houve 
uma reformulação na 
área da Saúde e que há 
o objetivo de contratar 
mais um médico. Se-
gundo Mattana, há alto 
consumo de remédios 

entre a população, es-
pecialmente para de-
pressão. Diante disso, 
ele pretende oferecer, 
na saúde pública mu-
nicipal, ações preven-
tivas, com medicina al-
ternativa.

O vice-prefeito ainda 
ressaltou que há uma 
preocupação, atual-
mente, com relação ao 
fornecimento de água. 
Algumas comunidades 
já estariam sem for-
necimento do recur-
so. Uma alternativa, de 

acordo com Turcatto, é 
o trabalho com fontes 
drenadas.

Sobre o alinhamento 
com o Legislativo, Val-
mor Mattana destacou 
que será buscado en-
tendimento, afirman-
do acreditar que todos 
os vereadores querem 
o bem de Ibarama. Mat-
tana ainda colocou que 
a comunidade vai estar 
sabendo todas as infor-
mações dos projetos de 
lei que serão encami-
nhados à Câmara.

Na quinta-feira, 7, o 
prefeito eleito de Es-
trela Velha Alexander 
Castilhos (MDB) con-
cedeu entrevista ao 
programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM 98.1. 
O vice-prefeito Gilmar 
Steffanello não par-
ticipou porque tinha 
outro compromisso.

Castilhos afirmou 
que, junto com o vi-
ce-prefeito, servido-
res, vereadores e toda 
população, vai buscar 
construir um municí-
pio mais desenvolvi-
do. “Todos juntos fa-
remos uma Estrela Ve-
lha melhor”, ressaltou. 
O novo prefeito salien-
tou que é preciso dei-

xar o partidarismo de 
lado e trabalhar em 
prol do município. 

O chefe do Executi-
vo disse estar conten-
te em poder adminis-
trar o município. “Eu 
busquei me preparar 
para um dia me can-
didatar e ter condi-
ções de administrar 
bem nosso município. 
Meu pai foi um dos in-
tegrantes da comis-
são emancipacionista, 
juntamente com mais 
pessoas.  No dia da 
posse parecia que ele 
estava com a mão no 
meu ombro me aben-
çoando”, declarou.

Castilhos acrescen-
tou que a equipe de 

secretários é compos-
ta por pessoas que já 
conhecem as áreas 
que vão administrar 
(veja a relação dos se-
cretários municipais 
abaixo).

Conforme o novo 
prefeito, as pessoas 
pediram estradas em 
melhores condições e 
solicitaram que a ad-
ministração continue 
investindo na saúde 
e também tenha uma 

atenção maior com os 
agricultores. Alex des-
tacou que agricultura 
é carro-chefe de Es-
trela Velha. Além dis-
so, o chefe do Execu-
tivo disse que o muni-
cípio também tem um 
comércio forte e pediu 
que as pessoas contri-
buam com os empre-
endimentos locais.

Sobre o alinhamen-
to com o Legislativo, 
o novo prefeito desta-

cou que tem uma re-
lação de amizade com 
todos os vereadores, 
salientando que, ago-
ra, o partido de to-

dos precisa ser Estre-
la Velha, com Executi-
vo e Legislativo traba-
lhando em prol da co-
munidade.

“Todos juntos faremos uma Estrela Velha melhor”, destaca Alex Castilhos
Secretários municipais:
Secretaria de Administração e Fazenda: Tarciso Puntel
Secretaria de Educação: Christiane Ravanello Castilhos
Secretaria de Saúde: Neuza Ravanello Billig
Secretaria de Assistência Social: Graziela Lasch
Secretaria de Obras: Jorce Schneider Nogueira
Secretaria de Agricultura: Egon Manske

CENTRO-SERRA

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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>> A 
vida bem 
preenchida 
torna-se 
longa.

Leonardo 
da Vinci    

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> No meio do cami-
nho tem um Brasil. 
E dali não sai. Para 
lado algum, para 
destino nenhum.”

Um Brasil no meio do caminho
A alegoria é conhecida. É o caso da pedra enorme no ca-

minho. Vamos imaginar uma estrada, pela qual segue um 
grupo de pessoas, de diferentes idades, homens e mulheres, 
até em direções diferentes, com metas e destinos diferentes. 
Mas para todos, os que vão e os que vêm, a estrada é aque-
la, porque só há uma estrada. De repente surge uma pedra 
bem no meio da estrada, próximo de um desfiladeiro; pois 
caminhos são feitos de planícies, morros, subidas, descidas, 
desfiladeiros. No que chegam à tal pedra, todos empacam, 
e não estão de acordo sobre o que fazer com ela. Estão cien-
tes de que ela atrapalha o caminho e o curso de todos. Dis-
cutem, analisam, argumentam, por vezes até se ofendem, 
ameaçam; alguns sentam à sombra e só olham, outros pro-
metem ir às vias de fato, mas nunca chegam a acordo sobre 
para qual lado ou de que forma tirar a tal pedra do caminho.

Perdem tempo, atrasam a viagem, alguns já perderam 
tanto tempo por causa da tal pedra e da discussão inter-
minável que nem chegarão mais a tempo de cuidar das ta-
refas, nos lugares aos quais se dirigiam. Eventualmente al-
guns poucos decidem empurrar, mas fica óbvio que, para 
o tamanho da pedra, ou todos, pelo menos a maioria, em-
purra para o mesmo lado, ou a tal pedra ficará para sem-
pre no meio da estrada. Poucas pessoas jamais tirariam pe-
dra grande do caminho, sem que todos (ao menos a maio-
ria) se unam e empurrem numa mesma direção.

Além disso, já nem bastaria mover a pedra. Quem em-
purra de um lado precisaria empurrar a pedra e também 

os que estão do ou-
tro lado, empurran-
do em sentido con-
trário, porque não 
só não concordam 
com os outros como 
não querem que se-
jam estes a tirar a 
pedra do lugar. Che-

gará um tempo em que, por não chegarem a acordo, te-
rão até de mudar de caminho. E fazer nova estrada, novo 
caminho, é muito mais complicado do que chegar a acor-
do e tirar uma simples pedra da estrada. Assim, ali vemos 
aquelas pessoas, ano após ano, discutindo. Por vezes ele-
gem algum líder, que deveria decidir o que fazer, mas o lí-
der se revela um tanto inapto e incapaz e por vezes até 
mais ocupado com seus interesses do que com os interes-
ses dos demais. Normalmente esse líder se vira para o gru-
po e diz, como justificativa: “Sinto muito! Não posso fazer 
nada! Não me deixam!”

Aquela estrada, claro, é o Brasil. E a pedra? Qualquer 
coisa nesse país, porque qualquer coisa serve para nunca ter 
união e sempre alimentar a discussão inútil e improdutiva. 
Aquele grupo de pessoas (os brasileiros) simplesmente nun-
ca chega a acordo sobre para que lado tirar a pedra do cami-
nho, se para a esquerda, ou para a direita, porque eles nunca 
vão concordar e empurrar todos para o mesmo lado, com 
objetivo comum, que beneficiaria a todos eles junto, inclusi-
ve aos que muito pouco se importam com qualquer lado em 
questão. Esses só querem uma coisa: que a pedra seja tirada 
do caminho, e que possam seguir em frente, em seu destino, 
sem serem importunados. Acontece que muitos ali, daque-
les que batem boca e discutem, fixaram como meta, como 
objetivo de vida, justamente bater boca. Dizem que vão to-
mar decisões, solucionar problemas, tirar pedras do cami-
nho. Mas a certa altura se evidencia seu real projeto: seguir 
batendo boca, e jamais tirar pedras do caminho, porque 
isso garante que sigam sendo pagos para nunca fazer nada.

E assim se passam os anos, e não só as pedras não são ti-
radas do caminho como mais pedras vão se acumulando, 
de todos os tamanhos. O Brasil se especializou em não tirar 
pedras do caminho. Se especializou em ficar discutindo de 
forma estéril sobre as pedras do caminho: disso se fez pro-
jeto de poder, de governo. Aqui não se desvia pedras, e nem 
se desvia das pedras. Aqui se desvia fundos, energia. O Bra-
sil é o melhor lugar do mundo para fazer de pedras no cami-
nho um projeto. “No meio do caminho tinha uma pedra”, 
dizia Drummond. Pois no meio do caminho tem um Brasil. 
Ali ele fica. E dali, pelo visto, não sai nunca. Para lado al-
gum, para destino nenhum. Uma pena.

Esta semana dedico este espaço à minha saudosa e 
amada irmã Fortunata Piccinin Luchese. A data de 2 de 
janeiro lembra seu aniversário. No ano de 1933, na lo-
calidade de Arroio Bonito, Sobradinho, nascia a primo-
gênita do casal Guilherme e Rosa Piccinin. Trazia no 
nome a homenagem ao avô paterno Fortunato e mais 
... como escreveu nosso sobrinho, o jornalista Rômulo 
Piccinin Seitenfus: “O nome Fortunata traz em seu sig-
nificado ‘afortunada’, pessoa de sorte. Extremamente 
ativa, era possuidora de uma personalidade vívida, seu 
espírito de liderança sempre mostrou a 
que veio”. (Gente & História – Protago-
nistas do Centro Serra – RS Volume II)

 Seus pais transferiram residência e ne-
gócios (marcenaria e carpintaria) para a 
sede do município, no ano de 1935. For-
tunata cursou o primário no Grupo Es-
colar Lindolfo Silva, em Sobradinho. 
Continuou seus estudos em Santa Cruz 
do Sul. Ao concluir o curso na Escola Técnica de Co-
mércio Sagrado Coração de Jesus, seu pai a colocou de 
sócia na sua empresa, Marcenaria e Carpintaria e Co-
mércio de Ferragens, Tintas e Louças, denominando a 
mesma de “Guilherme Piccinin & Filha”, localizada na 
Rua Capitão Veríssimo esquina Reinaldo Seitenfus. In-
teligente, dona de uma grande capacidade empresarial, 
firme na sua maneira de resolver situações do mercado, 
identifica-se perfeitamente com seu pai. Mais tarde, am-
pliam os negócios atuando também no ramo de tecidos 
e confecções. Seu esposo, o empresário Orestes Luche-
se, agrega-se à sociedade formando a empresa “Piccinin 
& Luchese”. Cada cliente era um cliente especial que ela 
recebia sempre com um sorriso.

Sua capacidade de lidar com números e a vocação pelo 
exercício do magistério a levaram a realizar o Curso de 

Ciências – Habilitação Ciências Físicas e Biológicas 1° 
Grau e Matemática 1° Grau e o Curso de Ciências – Li-
cenciatura Plena - Habilitação Matemática 2° Grau, na 
Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras de Santa Cruz 
do Sul (Unisc). Lecionou Matemática na Escola Estadual 
de 1° e 2° Graus Padre Benjamim Copetti. Tinha o dom 
e a sensibilidade de acolher e compreender cada aluno.

Fortunata faleceu no dia 3 de dezembro de 2018. Dia 
do Município de Sobradinho. Coincidência? Seria plau-
sível, pelo quanto foi importante sua atuação na vida 

da comunidade, como educadora, como 
empresária, como cidadã e cristã. Foi ca-
tequista, membro do Apostolado da Ora-
ção, zeladora da Capelinha de Nossa Se-
nhora Aparecida e colaboradora nas fes-
tividades da Padroeira Nossa Senhora 
dos Navegantes. Sócia fundadora da As-
sociação dos Professores de Sobradinho, 
tendo sido responsável pelo registro de 

caixa, por várias gestões. Viveu plenamente, fazendo o 
que gostava, e fazia bem, dedicando-se ao magistério e 
ao comércio. Amou intensamente a família. Os mesmos 
sentimentos que dedicou aos filhos Rosa Helena, José 
Guilherme e Stelamaris eram dedicados aos netos Ma-
theus, Caroline e Rodrigo e à bisneta Helena. 

Ainda, conforme Rômulo: “Sempre achei lindo o ca-
rinho que a tia Fuca (assim a chamávamos) dedicava a 
toda a família. Quando precisávamos de conselhos era a 
ela que recorríamos. Possuía a empatia como caracterís-
tica genuinamente sua. Quando tínhamos alguma dúvi-
da ou indecisão, era ela que, em poucas palavras, resu-
mia com praticidade a solução de qualquer problema. As 
conversas eram extremamente sábias, sua clareza e ex-
periência de vida brilhavam como característica da pri-
mogênita de meus avós Guilherme e Rosa”.

Homenagem à minha irmã Fortunata

>> O nome For-
tunata traz em seu 
significado ‘afor-

tunada’, pessoa de 
sorte.”
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As manchetes 
em 17/01/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A Ivaí demitiu seus empregados e está re-
colhendo suas máquinas em seu almoxarifado de Arroio do 
Tigre. Para levá-las embora? Como não conseguimos entrar 
em contato com o engenheiro Gustavo, não temos informa-
ções exatas. Em todos caso, o prefeito Renildo Schneider já 
se prepara para entrar em cena tão logo Alceu Collares tome 
posse no governo do Estado. Além de ser do PDT, o prefeito 
de Arroio do Tigre tem boas ligações com nomes já aponta-
dos como eventuais secretários estaduais.

Quero que você não me dê razão. Quero que 
você tire sua própria conclusão. Em 2004 ini-
ciamos o “Projeto de Águas Termais e Mine-
ral”. Quem nos alertou de que teríamos água 
mineral e termal, foi o geólogo sobradinhense 
Milton Ferraz dos Santos, por estarmos sobre 
o “aquífero guarani”. Conseguimos a partir de 
dados técnicos, proporcionados por esse geó-
logo, uma perfuratriz, que perfurando nosso 
solo encontrou água termal e mineral.

Ambos demonstraram que os dados forneci-
dos pelo geólogo estavam corretos. Mostrou o 
grande potencial que Sobradinho teria na área 
turística e na mudança do perfil de sua econo-
mia. A partir dessa constatação empreendemos 
contratos com empreendedores dessa área, tu-
rística e hoteleira, os quais demonstraram in-
teresse em investir aqui. 

Passados 16 anos e duas administrações, 
nada aconteceu!

Hoje em Restinga Seca as “Termas Roma-
nas” são uma realidade com um investimento 
na ordem de R$ 30 milhões. No município de 
XV de Novembro, próximo ao Salto do Jacuí, 
iniciam novo empreendimento em um parque 
de águas termais na ordem de R$ 20 milhões.

Enquanto aqui, a obtusidade córnea, fez com 
que a sua implantação fosse ignorada. Poderí-
amos estar 16 anos na frente com o parque de 
águas termais e mineral, o que seria uma rea-
lidade palpável de nosso desenvolvimento eco-
nômico de primeira grandeza. 

O turismo (a indústria sem chaminé) foi ig-
norado, enquanto outros administradores de 
visão do futuro a perseguiram e estão se tor-
nando uma realidade em seus municípios!

Hoje administrar um município, sequer, bus-
ca como prioridade absoluta o seu desenvol-
vimento econômico-social, via turismo, indús-
tria, comércio e serviços, gerar renda e empre-
go, é gerar recursos para o administrador prio-
rizar, EDUCAÇÃO, SAÚDE, AGRICULTU-
RA, SEGURANÇA, etc. Hoje a juventude es-
pera que tenhamos na CIÊNCIA E TECNO-
LOGIA, o presente de nossas ações. 

O cavalo passou encilhado, não montamos, 
outros o fizeram, enquanto ficamos deitados 
em berço esplendido.

Acorda Sobradinho!
Lademiro Dors
Cidadão Sobradinhense

Na sexta-feira, 8, foi realizada a ter-
ceira entrega de produtos do Pro-

grama de Aquisição de Alimentos 
(PAA) em Passa Sete. Na oportunidade 
foram distribuídos 18 tipos de alimen-
tos entre frutas - como laranja, moran-
go e ameixa -, abóbora, tomate, batati-
nha, cebola, vagem, milho, feijão, além 
de massa e pão, entre outros produ-
tos adquiridos da agricultura familiar.

O PPA beneficia mensalmente 100 
famílias do município em situação de 
vulnerabilidade social. Todos os forne-
cedores dos produtos são agricultores 
de Passa Sete.

Participaram da entrega a nova se-
cretária municipal de Assistência So-
cial, Janice Loebens, o prefeito Maurí-
cio Ruoso e o vice-prefeito Gerson Lo-
pes. Os trabalhos foram acompanha-
dos pela coordenadora municipal do 
PAA, Priscila Hermes Mohr, e a chefe 
do escritório da Emater, Marly Ferrei-
ra Todendi.

Famílias de Passa Sete 
recebem alimentos do PAA

Acorda 
Sobradinho

>> Juscemara Karnopp, 
Ângela Maria Pohlmann e 
Giana Zanella no ano de 1991.

TERCEIRA ENTREGA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Secretariado deve ser anunciado em fevereiro
RAPHAEL CAPELARI

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1 na ma-
nhã dessa segunda-fei-
ra, 11, o prefeito reelei-
to de Segredo, Valdir Ro-
drigues (MDB), e o vice-
-prefeito Paulo Henri-
que Marion, o Ventania 
(PP), destacaram a ce-
rimônia de posse reali-
zada no dia 1º de janei-
ro como emocionante e 
inédita, diante do con-
senso adotado no mu-
nicípio.

A partir de um acor-
do entre os partidos, os 
eleitores segredenses ti-
veram apenas uma op-
ção de chapa nas urnas, 
em novembro de 2020. 
Cerca de 50% votaram 
em Rodrigues. Outros 
36% votaram em bran-
co e 14% anularam o 
voto.

Conforme o prefei-
to, está havendo muita 
conversa entre as siglas 
que formaram o con-
senso. Para o comando 
das secretarias munici-
pais, por exemplo, cada 
partido deve apresentar 
nomes. A lista dos esco-
lhidos deve ser divulga-
da em fevereiro.

Rodrigues afirma que 
uma redução nos repas-
ses de recursos ao mu-
nicípio é esperada, por 
causa da situação eco-
nômica do País. Por-
tanto, os novos admi-
nistradores municipais 
pretendem manter os 
gastos, principalmente 
com pessoal, sob con-
trole, evitando “inchar” 
a folha de pagamento e 
contratando somente 
os servidores conside-
rados necessários.

A dupla destacou a 
importância de conti-
nuar apoiando os agri-
cultores, oferecendo 

estradas em boas con-
dições e maquinários 
para o trabalho nas la-
vouras. Na área urbana, 

eles destacaram que vão 
buscar finalizar o pro-
jeto de revitalização do 
entorno da Prefeitura, 

realizar melhorias na 
praça e construir um 
ginásio para comportar 
eventos, entre outras 
ações. Uma das grandes 
obras será a abertura de 
uma avenida que dará 
acesso a Lagoão.

O prefeito ressaltou 
que, com o consenso na 
política local, os nove 
vereadores do Legisla-
tivo representam o go-
verno. O apoio deles, se-
gundo Rodrigues, é pre-
ciso para que o municí-
pio seja administrado da 
melhor forma possível.

O chefe do Executivo 
de Segredo pediu que a 
população acredite na 
Administração Munici-
pal. Ele ainda lembrou 
que a Prefeitura Munici-
pal segue com expedien-
te interno, até dia 15 de 
janeiro.

SEGREDO

Unisc promove vestibular complementar
A Delivery Much ini-

ciou sua atuação em So-
bradinho nessa quinta-
-feira, 14. O empreendi-
mento trata-se do maior 
aplicativo de delivery do 
interior do país e já está 
em mais de 300 cidades. 
Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1, Bruno 
Borges dos Santos desta-
cou que a ideia de trazer 
o app para Sobradinho 
surgiu durante a pande-
mia, já que as pessoas es-
tão usando bastante os 
pedidos de comida on-li-
ne, sendo também uma 
inovação na cidade.

Conforme Santos , 
atualmente em Sobra-
dinho dez estabeleci-
mentos são parceiros do 
aplicativo. Futuramente 
a novidade deve ser ex-
pandida para Arroio do 
Tigre e outros municí-
pios da região.

O aplicativo pode ser 
baixado pelo link htt-
ps://linktr.ee/delivery-

muchbr  ou através das 
lojas de aplicativos, Play 
Store e App Story. Se-
gundo Santos, após bai-
xar o app, o cliente rea-
liza o cadastro e já pode 
fazer suas compras. Ele 
ressaltou que o aplicati-
vo é 100% seguro. 

As empresas que qui-
serem aderir o aplicativo 
podem entrar em conta-
to através das redes so-
ciais ou pelo número 
(51) 9.9506-8903.

CUMPOM DE 
DESCONTO

Em parceria com a Ga-
zeta Sobradinho, a Deli-
very Much está oferecen-
do R$ 10,00 de descon-
to em compras acima de 
R$ 30,00. Para aprovei-
tar é necessário utilizar o 
cupom #GAZETASOBRA-
DINHO . A oferta é válida 
até o dia 14 de fevereiro.

Em virtude do lan-
çamento do aplicativo, 
também há cupons de 
até 50% de desconto 
em pedidos acima de R$ 
60,00 por pessoa.

Delivery Much chega a Sobradinho
OPORTUNIDADE NOVIDADE

Como pedir comida on-line:
Após baixar o aplicativo e realizar o cadastro, o 
pedido é realizado da seguinte forma:

- Escolha o restaurante de sua preferência;
- Escolha o seu lanche;
- Escolha entrega ou retirada no local do restaurante;
- Escolha a forma de entrega;
- Finalize a compra clicando em “realizar pedido”.

Em entrevista ao programa Giro Re-
gional da Gazeta FM 98.1 na manhã 

dessa quinta-feira, 14, a subcoordena-
dora do curso de Direito da Unisc, Grace 
Kellen Corrêa de Freitas, e o coordena-
dor do curso de Direito em Sobradinho 
e Venâncio Aires, Ricardo Hermany, fa-
laram sobre o vestibular complementar 
oferecido pela universidade. Conforme 
Grace, a Unisc tem uma tradição den-
tro de Sobradinho, estão aqui há mais 
de 10 anos, acumulando um quadro de 
formados bem extenso e todos atuan-
do em Sobradinho ou região. 

Hermany ressaltou a qualidade do 
curso de Direito de Sobradinho é idênti-
ca a qualidade oferecida em Santa Cruz 
do Sul. “São os mesmo professores, a es-
trutura de biblioteca é a mesma”, disse. 
Grace reforçou que é o mesmo corpo 
docente da sede, oferecendo o mesmo 
padrão de qualidade. A subcoordena-

dora ainda salientou que a Unisc já está 
estruturada para o retorno presencial 
das aulas, quando autorizado.

Conforme Hermany, será iniciada 
uma campanha de divulgação no Gru-
po Gazeta de Comunicações em virtu-
de do vestibular complementar para 
alguns cursos, incluindo Direito, que 
abre inscrições na próxima terça-feira, 
19 de janeiro. Ele destacou que há vá-
rias oportunidade de ingresso para o 
curso de Direito: pessoas com mais de 
50 anos tem 10% de desconto durante 
todo o curso; acima de 60 anos, descon-
to de 50%; e para as pessoas do setor 
de segurança pública, é oferecido 25% 
de desconto em todo o curso. Os alunos 
regressos podem acessar com desconto 
de 30% de desconto. Mais informações 
podem ser conferidas no site da Unisc 
ou através do contato pelo WhatsApp 
(51) 9.9866-5564.

RAPHAEL CAPELARI

KATIELI KOHLS
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O site da Biblioteca de Nova 
Iorque, a quarta maior do 

mundo, não serve apenas para 
consultar o catálogo de livros 
disponíveis ou os horários de 
funcionamento do espaço. Pe-
riodicamente, os funcionários 
da biblioteca publicam listas 
com sugestões de leitura que 
vão da história à biologia; da 
política à escrita LGBT. 

Uma das mais populares se 
chama Know your feminis-
ms (“conheça seus feminis-

mos”). Criada por Lynn Lo-
bash, gerente da biblioteca 
responsável pelos serviços di-
recionados aos leitores, a se-
leção traz títulos considera-
dos “essenciais para compre-
ender a história do feminismo 
e o movimento pelos direitos 
das mulheres”. 

Variada, a lista engloba 
obras clássicas de nomes como 
Simone de Beauvoir e Virgi-
nia Woolf quanto livros mais 
recentes – como uma graphic 
novel de Marjane Satrapi, uma 
reunião de artigos de Roxane 
Gay, tirinhas de Alison Bechdel 
e ensaios de bell hooks:

Um teto todo seu (1929), de Virginia 
Woolf

Com base em palestras da autora, 
proferidas nas faculdades de Newham 
e Girton em 1928, o Um teto todo seu é 
um grande ensaio romanceado que traz 
reflexões sobre a opressão feminina e 
a influência disso na produção literária 
de autoras. A tese central de Woolf 
é simples: uma mulher só é capaz de 
produzir literatura se for financeiramente 
independente e tiver, como diz o título, 
um teto todo seu. 

O segundo sexo (1949), de Simone de 
Beauvoir

Um dos livros mais famosos quando se 
trata de feminismo e filosofia feminista, 
O segundo sexo analisa a condição social 
da mulher ao longo da história e chega à 
conclusão de que os indivíduos do sexo 
feminino foram historicamente definidos 
não como “eu” (que para Beauvoir seria o 
papel masculino na sociedade patriarcal), 
mas como “o outro”. As mulheres, uma 
vez desumanizadas, teriam sido excluídas 
das esferas de poder e despidas de seus 
direitos.

A mística feminina (1963), de Betty 
Friedan 

No livro conhecido como a “inspiração 
por trás da revolta das mulheres 
estadunidenses”, a psicóloga Betty Friedan 
apresenta a tese de que, após a crise 

de 1929 e a Segunda Guerra Mundial, a 
mulher americana foi redesenhada como 
“a mãe” e “a esposa zelosa” – um papel 
fortalecido pela educação, que desde a 
infância desestimularia a independência 
feminina. Aos poucos, escreve Friedan, 
a tentativa de encaixar-se no padrão 
patriarcal faria com que as mulheres 
desenvolvessem angústias e sentimentos 
que sequer conseguiriam nomear, mas 
que as manteriam sob controle.

Les guérillères (1969), de Monique 
Wittig

Sem tradução para o português, o 
romance de Wittig cria uma guerra literal 
entre os sexos, na qual as mulheres 
são guerreiras armadas que lutam 
acompanhadas por alguns companheiros 
homens. Sob a ficção, a autora tece 
críticas ácidas à sociedade patriarcal e 
aos papéis de gênero sexistas do final dos 
anos 1960.

Política sexual (1970), de Kate Millett 
Baseada na tese de doutorado de 

Millett, o livro discute o impacto do 
patriarcado nas relações sexuais e na 
sexualidade. Ao longo da obra, Millett 
aborda as obras de nomes como D.H 
Lawrence, Henry Miller e Sigmund Freud, 
e afirma que, nelas, os autores abordam 
sexo forma patriarcal e sexista. 

Sister outsider (1984), de Audre Lorde 

Coletânea de 15 discursos e artigos 
da poeta feminista Audre Lorde, 
apresentados entre 1976 e 1984, nos 
quais a autora fala de sexismo, racismo, 
homofobia, luta de classes, lesbianidade 
entre mulheres negras e, ainda, 
interseccionalidade nas lutas por direitos. 
É do livro a famosa frase de Lorde: 
“Revolução não é um evento único”.

O mito da beleza (1990), de Naomi 
Wolf 

Naomi Wolf explora os padrões 
normativos de beleza propagados pela 
indústria da moda e do entretenimento, 
que em geral reproduzem o ideal 
de mulher magra, branca e jovem. 
Na sua visão, tais padrões são tão 
violentos e disseminados que acabam 
destruindo a psiquê feminina, minando-
as politicamente e mantendo-as sob 
controle.

O feminismo é para todo 
mundo (2000), de bell hooks

Recentemente publicado no Brasil pelo 
selo Rosa dos Tempos, da editora Record, 
o livro foca na intersecção entre gênero, 
raça e sociopolítica, além de abordar as 
transformações positivas que o feminismo 
é capaz de realizar, mostrando que, em 
teoria, esta luta deveria abranger todas e 
todos.

Persépolis (2004), de Marjane Satrapi

A graphic novel Persépolis conta a 
história de como a jovem Marjane Satrapi, 
filha de uma família de esquerda, cresceu 
durante a Revolução Islâmica no Irã. Em 
páginas bem-humoradas, a quadrinista 
lembra de episódios pessoais que acabam 
abordando temas como o véu islâmico, a 
liberdade de expressão, a desigualdade de 
gênero e a violência político-religiosa.

Dykes to watch out for (2009),  de 
Alison Bechdel

“Lésbicas para se ter cuidado” é o 
título das tirinhas de Alison Bechdel, 
uma das quadrinistas mais conhecidas 
da atualidade – autora de Você é 
minha mãe? (2012) e do premiado Fun 
home (2006). Nas tiras, Bechdel faz 
crônicas gráficas da vida amorosa e social 
de um grupo de mulheres lésbicas, e 
acaba abordando diversas indagações 
sobre sexualidade, opressão e gênero.

Má feminista (2014), de Roxane Gay
Roxane Gay faz uma seleção de ensaios 

sobre ser mulher negra nos Estados 
Unidos. Sob uma camada de humor, 
os textos propõem duras críticas ao 
feminismo atual e suas contradições, além 
de abordar política, racismo e violência em 
uma linguagem descontraída e pessoal.

FONTE: https://revistacult.uol.com.
br/home/14-livros-feministas-biblioteca-
publica-de-nova-york/

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

JOCELÉIA GERALDO BACK, 
BERNARDO e JOEL

LAGOA BONITA DO SUL

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ALMIRA FÁTIMA DE 
MATOS

SOBRADINHO

ELOI EICHELBERGER
ARROIO DO TIGRE

INEZ TEREZINHA 
MELCHIOR MORAES

LAGOA BONITA DO SUL

EDEMAR TURCATTO
SOBRADINHO
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Pai mão de vaca!!!

Um garoto estava precisando de 
dinheiro para ir ao cinema com sua 
namorada, então foi logo pedir dinheiro 
ao pai:

Pai, preciso de 50 reais para ir ao 
cinema!

O pai, fulo com o garoto respondeu:
40 reais? Mas pra que 30? 20 já ta bom! 

Pega 10 e divide com seu irmãozinho.

Risadaria...

Mundo 
conectado

Simples beleza...

ENEM 2020 em 2021: como 
será a prova e o que vem por aí?

O Ano de 2020 chegou desbancando os planos dos 
concluintes do ensino médio, com a pandemia da Covid-19 e 
as consequentes medidas de distanciamento social. 
Por esse motivo, o Ministério da Educação (MEC) optou 
pelo adiamento do Enem e fez uma enquete entre os 
candidatos sobre qual seria a melhor data para que as provas 
ocorressem. A nova data foi, então, agendada para 17 e 24 de 
janeiro de 2021 para o Enem impresso e 31 de janeiro e 7 de 
fevereiro para a versão digital do exame. 

Certamente, com o atraso do Enem 2020, teremos 
várias consequências: retardo na liberação das notas e nas 
matrículas pelo Sistema de Seleção Unificado (Sisu), além, é 
claro, dos impactos nas datas do Enem 2021, já que a grande 
maioria dos estudantes teria, teoricamente, menos tempo 
para se preparar caso o calendário normal fosse mantido.

Mudanças no Enem 2021
Vários estudantes já estão se preparando para o próximo 

exame, seja porque não tiveram condições de estudar por 
causa da quarentena, seja porque só vão concluir o ensino 
médio em 2021. O MEC já está anunciado as novidades 
que virão pela frente, acompanhando a mudança mais 
significativa que vai acontecer no Enem que seria em 2020: 
a aplicação digital das provas objetivas. De agora em diante, 
a prova ficará mais personalizada e deverá ser aplicada mais 
vezes ao longo do ano!

Outra novidade para quem precisa de atendimento 
especializado é que, agora, ele será específico para a 
deficiência ou a necessidade informada: cegos, surdocegos, 
autistas, idosos, disléxicos e outros terão tratamento 
adequado durante as provas e a correção.

VERSÃO SERIADA
Vestibular seriado ou exame seriado é aquele que 

acontece em etapas, e não em uma só vez, como o Enem 
atual. Apesar de ser realizado em dois dias, o Enem não 
é seriado, mas apenas dividido — devido ao número de 
questões e à quantidade de conteúdo referente a todos os 
anos do ensino médio. O Enem seriado chega como parte 
do novo processo de avaliação da educação básica, o Saeb. 
Esse sistema avaliativo já existe e será reformulado para 
incluir o ensino médio agora. O estudante secundarista 
fará provas ao término do ano letivo referentes apenas ao 
conteúdo específico daquela série que está cursando.

Dessa forma, o Enem 2021 já vai valer como parte do 
resultado das provas para quem estiver no 1º ano do ensino 
médio. Quando esse aluno finalizar a educação básica em 
2023, a nota do Enem para entrar na faculdade será composta 
pelo resultado dos 3 anos, ou seja, a pontuação é cumulativa.

Atenção: o Enem tradicional não deixará de existir — 
pelo menos nos próximos anos. O estudante terá opção de 
fazer a versão seriada ou a etapa única. O que vai mudar até 
2026 é a implantação pouco a pouco da versão digital, que vai 
substituir os cadernos de prova de papel.

E AÍ, VOCÊ ESTÁ PREPARADO PARA TANTAS MUDANÇAS 
E POSSIBILIDADES? A OFICINA DO ESTUDO PODE AJUDAR 
VOCÊ! ENTRE EM CONTATO PELO WHATS (51) 996611024

Foto: Romar RigonFoto da Semana

Cobra Kai The Kara-
te Kid Saga Continues

Karate Kid é das fran-
quias de filmes de ação 
e aventura juvenil dos 
anos 1980 (e início dos 
anos 1990, já que o 
tal Miyagiverso tam-
bém considera o quar-
to filme, de 1994, como 
parte do cânone ofi-
cial) mais característi-
cas e nostálgicas. Está 
tudo lá: adolescente 
que sofre bullying dos 
valentões da escola, 
que aprende a se de-
fender, consegue cha-
mar a atenção da garota 
mais popular – e namo-
rada do seu grande nê-
mesis – e no final con-
segue se superar, ven-
cer os desafios, com-
preender os ensina-
mentos de seu mestre e 
dar uma bicuda na cara 
do vilão, com direito a 
um pop rock que gru-
da na cabeça por dias, 
e encerrar a coisa toda 
com um monte de gen-
te aplaudindo.

Cobra Kai, 24 anos 
depois do filme origi-
nal da franquia, surge 
como uma resposta um 
pouco – só um pouco – 

mais complexa, mos-
trando o que aconteceu 
com aqueles mesmos 
personagens depois 
dos eventos narrados 
no filme, principalmen-
te pelo ponto de vista 
do outrora antagonis-
ta. Como uma produ-
ção original da iniciati-
va do Youtube Red em 
criar conteúdos mains-
tream originais, o seria-
do, hoje sob os cuida-
dos da Netflix, encon-
trou seus tom e público, 
atualizando alguns con-
ceitos para os dias atu-
ais, mas mantendo toda 
a ambientação narra-
tiva oitentista que lhe 

confere um sentimen-
to um tanto quanto ana-
crônico, e consegue fa-
zer disso uma qualida-
de, um diferencial.

Produzido em 3D e 
utilizando um envergo-
nhado efeito de cel sha-
ding (aquele que dá as-
pecto de desenho 2D 
para modelos tridimen-
sionais), a movimenta-
ção remete diretamen-
te aos melhores jogos 
do gênero, como o já ci-
tado Streets of Rage ou 
o inesquecível Final Fi-
ght, com o avanço late-
ral, mas com uma pro-
fundidade explorável.

Aqui, o jogador terá 

à disposição um to-
tal de quatro persona-
gens em cada um dos 
“clãs”, totalizando oito 
jogáveis. Eles serão fa-
cilmente reconhecíveis 
para quem acompanha 
a série no streaming, e 
suas versões no game 
são bastante fiéis ao 
que já conhecemos. Do 
lado Cobra Kai, teremos 
Miguel, Falcão, Tory e 
o próprio Johnny La-
wrence e, por parte do 
Miyagi-Do, poderemos 
assumir o papel de Ro-
bby, Sam, Dimitri e Da-
niel Larusso (ou Daniel-
-San para os mais ínti-
mos).



Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Depois da explosão, Duque chama por Cassiano. Maria 
Adília avisa aos filhos que ficará em Vila dos Ventos por 
tempo indeterminado. Ester recebe a notícia sobre a 
explosão da mina. Ester culpa Alberto pela explosão na 
mina. Carol acredita que Lino está apaixonado por Taís. 
Carol procura Taís e abre mão de Lino. Taís avisa aos pais 
que Cassiano sofreu acidente. Mantovani avisa a Ester 
que Cassiano foi encontrado mas está inconsciente. Hélio 
humilha os pais e leva tapa de Donato. Bibiana pede a 
Juliano que vá à polícia contar que viu Hélio e Arruda 
no resort. Cassiano sai da UTI e é levado para o quarto. 
Bibiana conta para Donato como foi seu encontro com 
Juliano. Carol decide viajar para ficar longe de Lino. Taís 
procura Lino para esclarecer confusão. Hélio se incomoda 
com desprezo de Bibiana e Donato. Quirino aconselha 
Juliano a contar o que sabe à polícia. Lino e Taís decidem 
ir atrás de Carol. Cassiano diz a Ester que quer aproveitar 
a vida. Lino afirma a Carol que a ama. Hélio é ríspido com 
Juliano. Juliano dá um prazo para Hélio procurar a polícia. 
Os tenentes ajudam Samuel a entrar na mina.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Aparício pede ajuda a Bruna para impedir que Fedora 
assuma a presidência da empresa. Camila assiste ao 
vídeo gravado por Aparício, incentivando a sobrinha a 
ficar com Giovanni. Camila beija Giovanni. Bruna e Enéas 
descobrem que Aparício ajudou Giovanni a viajar com 
Camila. Carol pede que Apolo assine a alta de Bia. Apolo 
supera Tamara e conquista a melhor posição para a 
corrida. Rodrigo e Beto auxiliam Francesca e Tancinha na 
abertura de uma cantina. Apolo pergunta a Carol o que 
aconteceu com Afonso. Tamara comemora ao saber que 
Henrique ama sua mãe e promete ajudá-lo a convencer 
Beto a aceitar o relacionamento. Camila questiona 
Giovanni sobre sua companhia no cinema. Camila 
pressiona Giovanni, que decide contar como conheceu 
Bruna. Aparício revela que existe um documento 
comprovando que Teodora deu 2% das ações do Grand 
Bazzar para Safira. Tamara marca um jantar com Penélope 
e surpreende a mãe com a presença de Henrique. Camila 
se oferece para investigar a explosão no depósito do 
Grand Bazzar, a fim de inocentar Giovanni.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Ivana não consegue contar a Joyce e Eugênio sobre sua 
transição e diz a Simone que se afastará de casa por um 
tempo. Silvana disfarça seu jogo no computador para 
Simone. Ivana se abriga na casa de Nonato. Bibi pede 
que Rubinho retire as acusações contra Zeca. Cibele 
promete a Ruy que descobrirá o que Ivana está tomando. 
Ivana conversa com Nonato sobre seu amor por Cláudio. 
Edinalva elogia Abel. Jeiza desconfia do comportamento 
de Zeca, que lembra de Ritinha. Irene rouba o carro de 
Eugênio. Zeca recebe uma mensagem de Ritinha e tem 
um pressentimento. Abel e Nazaré se preocupam com 
Zeca. Silvana afirma para Eurico que se internará em 
uma clínica de reabilitação, e os dois se beijam. Caio 
repara que Irene resgatou os brincos perdidos em sua 
casa e comenta com Leila. Bibi provoca Caio com uma 
declaração de amor a Rubinho. Aurora exige que Bibi leve 
Dedé de volta para sua casa. Caio e Eurico acompanham 
Silvana até a clínica. Joyce acredita que Eugênio ainda 
está envolvido com Irene. Simone conta a Ivana que Joyce 
a convocou para a reunião familiar pedida pela prima.

Solução

BANCO 59
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EUA

Interme-
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paz (sigla)
Princesa 
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A cova do
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"Beatriz"
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Poeta 

neoclás-
sico

Art (?), es-
tilo pueril
Sua maior 
ilha é Cuba

Envoltório
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da Terra
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Regional de
Medicina 
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Caracterizou-se pela presença
de
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Deixar sem
dinheiro 

Gravidez
(?), ocor-
re quando
o embrião
se forma
fora do
útero

Stock (?),
veículo de
corridas

Grosseiro;
ordinário Qualidade

de inútil

Ilha paraense cercada
por búfalos

3/car. 4/naïf — send. 7/electra. 8/ectópica.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Con-
quista profissional e fi-
nanceira marcará esta 

semana que já começará com 
projeção e prestígio na car-
reira. Firme uma aliança re-
levante. Associações e parce-
rias também serão beneficia-
das hoje.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Per-
doe o passado, forta-
leça as bases afetivas e 

familiares, encerre angústias e 
concretize mudanças. A sema-
na trará autoestima e decisões 
de vida. Explore seus talentos e 
conquiste novos espaços.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sema-
na movimentada por 
decisões de vida e no-

vos rumos. Explore uma cultu-
ra diferente, abrace uma for-
mação acadêmica e causa so-
cial, ou mude filosofias e ganhe 
maior autonomia e liberdade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Conver-
sa carinhosa e declara-
ções de amor inaugura-

rão nova fase no casamento ou 
namoro. Transforme antigos 
padrões e reestruture a vida 
pessoal, nesta semana. Conte 
com apoio de irmãos, ou pes-
soa próxima.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Troca 
de confidências, cari-
nho e cumplicidade in-

tensificarão o amor. A sema-
na será positiva para concre-
tizar mudanças, criar planos a 
dois, planejar viagens ou resol-
ver assuntos jurídicos e de do-
cumentação.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Acordo 
ou proposta de traba-
lho movimentará a área 

financeira, nesta semana. Você 
poderá negociar um contrato e 
aumentar os rendimentos. Ini-
cie um projeto on-line ou cur-
so. Transações comerciais co-
brarão paciência.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Ini-
cie relações, ingresse 
num novo grupo e dê 

um passo maior na carreira. 
A semana trará aumento de 
poder e mudanças significati-
vas na maneira de se relacio-
nar e tipo de escolha. Explore 
um ambiente social diferente.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Com 
Lua, Vênus, Sol e Plutão 
em seu signo, sua bele-

za, charme, brilho e poder pes-
soal estarão em destaque. Es-
pere por surpresas gostosas e 
conquistas no amor. A sema-
na trará prazeres e atividades 
diferentes.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Inova-
ções no trabalho inclui-
rão uso de novas ferra-

mentas tecnológicas e ativida-
de diferente. A semana trará 
desafios e conquistas na carrei-
ra. Implante uma rotina mais 
gostosa e saudável. As inte-
rações de hoje abrirão portas 
para o futuro.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Con-
cretize um sonho nesta 
semana. Investimentos 

na casa trarão conforto e tran-
quilidade. Você poderá nego-
ciar um imóvel, ou aumentar 
o patrimônio com soluções in-
teligentes. Bom período para 
meditar e renovar as energias.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Pai-
xão, prazer, novidade 
surpreendente de lon-

ge ou proposta inesperada de 
trabalho anunciam uma sema-
na de emoções fortes. Resolva 
assuntos do coração, crie um 
clima alegre e carinhoso com 
os filhos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Apro-
veite esta semana para 
motivar a equipe, unir 
forças com amigos e im-

pulsionar atividades de grupo. 
Parcerias e associações fica-
rão mais firmes. Ambiente so-
cial agradável, sintonia e com-
panheirismo no amor.
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decoração de festas
locação de móveis,painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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Prefeito, vice e secretários participam de reunião

O prefeito de 
Arroio do Ti-

g re ,  M a rc i a n o 
Ravanello (PP) 
e o vice-prefei-
to Vanderlei Her-
mes (PDT), reu-
niram-se na tar-
de da sexta-fei-
ra, 8, no gabine-
te executivo, para 
uma reunião de tra-
balho com seus se-
cretários. A pauta da 
reunião, que ocorre 
regularmente com 
o secretariado, visa 
além da avaliação 
também redirecio-
namento de algumas 
ações. 

Durante o encon-

tro, os secretários 
fizeram breve ex-
posição e avaliação 
dos trabalhos que 
serão desenvolvi-
dos por suas secre-
tarias. Neste primei-
ro momento, segun-
do os secretários, es-
tão sendo realizados 
os serviços emer-
genciais e primando 

pela transparência. 
“Os novos secretá-
rios, exceto o secre-
tário da Agricultura 
e Obras que perma-
nece o mesmo, irão 
dar continuidade aos 
trabalhos e com cer-
teza vão somar mui-
to à Administração 
Municipal”, disse o 
prefeito Ravanello.

>> ARROIO DO TIGRE  Na pauta estiveram ações que estão sendo tomadas pela 
Administração Municipal 

A lista de secretários:
Secretaria de Administração, Planejamento, 

Indústria e Comércio: Viviane Redin Mergen;
Secretaria da Fazenda: Sandro José Radtke Timm;
Secretaria de Agricultura, Obras e Viação: Nilson 

Sérgio dos Santos – o Chico;
Secretaria da Saúde: Diana Paula Rauber Mergen;
Secretaria de Educação: Fabrício Daniel Pape;
Secretaria de Assistência Social: Ezequiéli Vera Scota.

DIVULGAÇÃO

A Administração Municipal de Arroio do Tigre, comunica:
 

Aos Proprietários e Donos de imóveis, localizados dentro do perímetro 
urbano ou às margens da RSC 481, com interesse de venda ou locação 

de sua área ou empreendimento (pavilhões) que deverão efetuar 
cadastro junto a Secretaria da Administração, para eventual 

necessidade da administração pública realizar a  compra ou locação do 
imóvel, com a fi nalidade de atender interesses de empresas que 
queiram se instalar no município ou as já existentes que desejam 

ampliar seus negócios.
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Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefí -
cios, mais vantagens e agora mais 
prêmios. Baixe agora o aplicati vo 
“Produtor é mais” e parti cipe do 
programa de fi delidade das lojas 
de ferragens da cooperati va.  Ao 
adquirir os produtos integrantes da 
campanha, você já acumula pontos 
para trocar por centenas de prê-
mios, que podem ser reti rados em 
toda a rede de lojas de ferragens da 
Cooperati va. Aplicativo Produtor é 
Mais da Cotriel, baixe e confi ra.

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre/ Fone: 51 9 9509 7944 ou 51 9 9645 4333

Pimpão Distribuidora
A sua confi ança é o que nos faz crescer

->Disponibilizamos de freezers,
-> mesas,

-> cadeiras
-> Chopp em Pet e barril da Bier 

Site
-> Chopeiras
-> Todas as 

bebidas em geral

O prefeito de Arroio 
do Tigre, Marcia-

no Ravanello, recebeu 
na manhã de terça-fei-
ra, 13, juntamente com 
a secretária da Admi-
nistração, Planejamen-
to, Indústria, Comércio e 
Turismo; Viviane Redin 
Mergen, e o secretário 

da Educação e Cultura; 
Fabrício Daniel Pape,  o 
representante da Facul-
dade UNIASSELVI - EAD, 
Rodrigo Oliveira Krug.

Na ocasião, foram re-
alizadas tratativas da 
possibilidade da Uni-
versidade Uniasselvi  se 
instalar no município, 

com objetivo de opor-
tunizar mais opções de 
estudo, oferecendo gra-
duação  ou pós-gradua-
ção à população. Desta 
forma o curso superior 
é  importante, pois além 
de expandir os seus co-
nhecimentos sobre as-
suntos diversos, você es-

tará melhorando o seu 
currículo e aumentan-
do as chances na busca 
de emprego. 

Conforme o prefei-
to, Marciano Ravanello, 
pode-se sintetizar a im-

portância de uma insti-
tuição de ensino, pes-
quisa, extensão e presta-
ção de serviço no muni-
cípio. Pois é através dela 
que também são qualifi-
cados  profissionais, que 

contribuem efetivamen-
te para a promoção de 
uma Nação não só no 
âmbito científico-edu-
cacional, mas econômi-
co, social, político e es-
tratégico.

Prefeito recebe representante da faculdade UNIASSELVI
>> EDUCAÇÃO   Foi tratada sobre a possibilidade da Uniasselvi se instalar no município 
de Arroio do Tigre 
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A Prefeitura de Sobra-
dinho lançou na sexta-fei-
ra, 8 de janeiro, edital de 
licitação – na modalidade 
pregão presencial – para a 
contratação de prestação 
de serviços de horas má-
quina, para atender as ne-
cessidades da Secretaria 
Municipal da Agricultura 
e Meio Ambiente. O início 
da sessão de lances ocor-
rerá no dia 21 de janeiro, 
às 9 horas, na Sala de Reu-
niões da Prefeitura. 

Conforme o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
serão contratadas 700 
horas de escavadeira hi-
dráulica (draga), 300 ho-
ras de retroescavadeira e 
200 horas de trator de es-

teira. Essa iniciativa tem 
como objetivo facilitar o 
acesso dos agricultores a 
serviços de máquinas nas 
propriedades, com preços 
mais acessíveis, visto que 
o produtor paga 66% da 
hora e a Prefeitura 34%. 

A Prefeitura também 
vai promover licitação 
na modalidade de toma-
da de preços para obras 
e serviços de engenharia 
a fim de contratar em-
presa com mão de obra 
e material para a cons-
trução de praças nos 
bairros: Pinhal, Baixa-
da, Copetti, Rio Branco 
e Vera Cruz. Os interes-
sados têm até às 16 ho-
ras, do dia 22 de janeiro 

para efetuar o cadastra-
mento. Já a abertura dos 
envelopes de documen-
tos será no dia 26 de ja-
neiro, às 9 horas. 

O prefeito Mayerhofer 
destaca que a construção 
das praças nos bairros 
tem o objetivo de melho-
rar os espaços públicos 
da cidade, bem como de 
criar ambientes recrea-
tivos e de lazer para as 
famílias.

Mais informações e 
edital completo estão 
disponíveis no Departa-
mento de Licitações e no 
site da Prefeitura (www.
sobradinho-rs.com.br/
transparencia/licitaço-
es).

O prefeito de Sobra-
d i n h o ,  A r m a n d o 

Mayerhofer, acompanha-
do pelo vice-prefeito, Ivan 
Trevisan, pelo coordena-
dor de Saúde, Nilo Wiet-
zke e pela vereadora Iava 
Larissa Trevisan, estive-
ram reunidos nessa ter-
ça-feira, 12, com Helio 
Mercadante Filho, asses-

sor parlamentar do depu-
tado federal Marlon San-
tos (PDT). Na ocasião, foi 
tratado sobre a destina-
ção de uma emenda par-
lamentar no valor de R$ 
320 mil, para a compra de 
um caminhão. 

Conforme o prefeito 
Mayerhofer, essa emen-
da já está cadastrada jun-

to ao Ministério do De-
senvolvimento Regional 
(MDR), aguardando aná-
lise do órgão. Ele destaca 
que a nova aquisição irá 
incrementar ainda mais 
a frota municipal, benefi-
ciando principalmente o 
meio rural, uma vez que 
vai agilizar os trabalhos 
neste setor.

O vice-prefeito e secretário munici-
pal de Assistência Social de Sobradi-
nho, Ivan Trevisan, e a coordenadora 
do Cras Nascer do Sol, Patricia Kegler, 
estiveram reunidos nessa quinta-feira, 
7, com a equipe de técnicos do Centro 
de Referência em Assistência Social. O 
encontro serviu para tratar das metas 
e ações para o ano de 2021, bem como 
da retomada das atividades do Cras e 
do Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV).

De acordo com a coordenadora Pa-
trícia, atualmente o Cras atende em tor-
no de 1.800 famílias, sendo 140 priori-
tárias, ou seja, em situação de risco e/
ou violação de direitos. Ela lembra que, 
em virtude da pandemia, os técnicos es-
tão retomando num primeiro momen-
to a chamada busca ativa, para tomar 
conhecimento de como estão estas fa-
mílias, para depois da pandemia pros-
seguir com as atividades presenciais 
do Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV) e do Serviço 
de Proteção e Atendimento Integral à 

Família (PAIF), com os grupos de mu-
lheres, idosos, crianças e adolescentes.

Conforme Ivan Trevisan, o Cras con-
ta com uma excelente estrutura física 
e com profissionais capacitados para 
atender a população, sobretudo as famí-
lias em situação de vulnerabilidade so-
cial. Ele destaca que a intenção é man-
ter e ampliar os atendimentos e servi-
ços, sempre primando pela consolida-
ção da rede.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer e o vice-prefeito, Ivan 
Trevisan, receberam nes-
sa terça-feira, 12, a visita 
da diretora do Senac de 
Cachoeira do Sul, Patrí-
cia dos Passos, acompa-
nhada por Gabriele Pe-

droso, do Senac Soluções 
Corporativas. 

A reunião teve como 
finalidade apresentar ao 
poder público os cursos 
profissionalizantes que 
a instituição dispõe e os 
serviços ofertados atra-
vés do Senac Soluções 

Corporativas para o de-
senvolvimento de so-
luções personalizadas, 
abrangendo consulto-
ria, assessoria e capaci-
tações. Ficou acertado 
que nos próximos dias a 
Prefeitura irá analisar as 
propostas apresentadas.

Equipe técnica do Cras participa 
de reunião de planejamento

Prefeito e vice se reúnem 
com representantes do Senac

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer recebeu na quinta-feira, 7, 
em seu gabinete, o gerente regional ad-
junto da Emater de Soledade, Carlos Cor-
rêa da Rosa e o chefe do Escritório Muni-
cipal da Emater, Adriano Dreher.

Na ocasião, eles colocaram o Escritó-
rio da Emater à disposição para trabalhar 
em parceria com a Administração Muni-
cipal. Da mesma forma, apresentaram 
uma proposta de trabalho para os próxi-
mos quatro anos, composta por quatro 
projetos, que são: 1º- Açudagem, visando 
à construção de 25 açudes por ano, para 
uso da água para irrigação, piscicultura, 
consumo animal. A ideia é beneficiar os 
agricultores familiares que possuem a 
Declaração de Aptidão ao Pronaf (DAP); 
2º- Feira da Agricultura Familiar, com a 
intenção de promover mensalmente (na 
primeira sexta-feira do mês), na Rua Co-
berta da Avenida João Antônio, um Fei-
rão na Praça, com o objetivo de possi-
bilitar aos agricultores familiares, arte-
sãos, ONGs, agroindústrias, a comercia-
lização de seus produtos diretamente ao 
consumidor final; 3º- Esterqueiras, cons-
trução de esterqueiras para recolher os 
dejetos bovinos e suínos nas proprieda-
des rurais, melhorando dessa forma o sa-
neamento básico, fertilidade e estrutura 
do solo, além da preservação dos recur-
sos naturais e aumento da produtivida-
de nas propriedades. O público alvo des-
se projeto seria os agricultores familia-

res com Declaração de Aptidão ao Pro-
naf (DAP) e que integram a Associação 
de Produtores de Leite. 4º- Abatedouro 
Municipal, com o objetivo de viabilizar 
o funcionamento e gestão do abatedou-
ro de Linha Brasileira, regularizar a ven-
da de pescado no município, benefician-
do os piscicultores membros da Associa-
ção, com possibilidade de extensão junto 
ao território Centro-Serra.

Ainda em reunião foi tratado sobre a 
renovação do Contrato de Prestação de 
Serviços entre a Emater e a Prefeitura 
de Sobradinho. Na oportunidade, o pre-
feito Mayerhofer informou que o docu-
mento está no Setor Jurídico para análi-
se, mas destaca que a intenção da Prefei-
tura é manter esse convênio com a Ema-
ter, que presta um importante serviço de 
assistência técnica e extensão rural aos 
agricultores do município, contribuindo 
para o desenvolvimento de politicas pú-
blicas voltadas ao campo.

Projetos para agricultura são
tema de reunião na Prefeitura

Licitações abertas para contratar prestação de 
serviços de horas máquina e construção de praças

Município vai receber novo caminhão
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Mulher morre em acidente entre carro e moto
>> ARROIO DO TIGRE   Ela estava na carona da motocicleta. O condutor do veículo já 
foi identi fi cado. Ele se apresentou na DP, onde prestou esclarecimentos e após liberado

Na noite dessa segunda-
-feira, 11, uma colisão 

frontal envolvendo uma ca-
minhonete Ford Courier e 
uma motocicleta resultou 
na morte de uma mulher 
de 30 anos, na localidade 
de Linha Paleta, em Arroio 
do Tigre. A vítima identifi-
cada como Lorena Thom 
acabou não resistindo aos 
ferimentos e morreu no 
local. Ela estava na carona 
da moto.

Já o companheiro dela, 
de 39 anos, foi socorrido 
pelo SAMU e encaminha-
do para o Hospital Santa 
Rosa de Lima. Ele apresen-
tava fraturas nos punhos e 
escoriações pelo corpo. O 
homem acabou transferido 

para o Hospital de Pronto 
Socorro em Canoas.

Conforme a Brigada Mi-
litar de Arroio do Tigre, o 
condutor já foi identificado 
mas até o momento não foi 
localizado. A Polícia Civil 
também foi acionada. Ele 
se apresentou na Delegacia 
de Polícia, onde prestou es-
clarecimentos e após libe-
rado. O condutor da Ford 
Courier deverá responder 
por homicídio culposo de 
trânsito, com o agravante 
de ter fugido do local. 

O sepultamento de Lo-
rena Thom acontecerá na 
tarde desta terça-feira, 12, 
no Cemitério Santos Már-
tires, na localidade de Sítio 
Baixo, em Arroio do Tigre. >> Lorena Thom, de 30 anos, acabou não resistin-

do aos ferimentos e morreu no local

Um homem morreu 
carbonizado na madru-
gada desta quarta-feira, 
13, durante um incêndio 
em residência na locali-
dade de Linha Carijinho, 
em Sobradinho. Confor-
me os Bombeiros Volun-
tários, o sinistro ocorreu 
por volta das 4h20 e atin-
giu uma casa de madeira. 
A casa foi totalmente con-
sumida pelas chamas.

A vítima foi identificada 
como Agenor Machado de 
48 anos. Ele estaria dor-
mindo no momento do si-
nistro. Conforme informa-
ções preliminares, o imó-
vel não tinha energia elé-
trica. Uma vela acesa teria 
caído em algum cômodo 

e ocasionado o incêndio.
Os Bombeiros Volun-

tários utilizaram 5 mil li-
tros de água na operação 
de rescaldo. A Brigada Mi-
litar e Polícia Civil de So-

bradinho também foram 
acionados. As causas do 
incêndio serão apontadas 
pelo Instituto Geral de Pe-
rícias (IGP) de Santa Cruz 
do Sul.

Homem morre carbonizado 
durante incêndio em residência

SOBRADINHO

>> Agenor Machado estava dormindo no momento do 
incêndio

DIVULGAÇÃO/CBVS

CENTRO-SERRA

Na noite dessa quar-
ta-feira, 13, uma resi-
dência de madeira foi 
alvo de disparos de 
arma de fogo. A casa 
fica na Rua Guilherme 
Lazzari, no Centro de 
Sobradinho. Segundo 
relato de populares, um 
veículo teria parado na 
frente da moradia e vá-
rios disparos de pistola 
foram efetuados de den-
tro do veículo. Os tiros 
atravessaram o imóvel. 

A residência perten-
ce a um agente peniten-
ciário que estava de ser-
viço no Presídio Estadu-
al no momento do cri-
me. A esposa dele e os 

dois filhos estavam den-
tro da casa. Felizmen-
te ninguém ficou ferido 
na ação. Vários projéteis 
de pistola nove milíme-
tros foram encontrados 
no local.

A Brigada Militar de 
Sobradinho efetuou 
buscas pelos crimino-
sos. Até o momento nin-
guém foi preso. Imagens 
de câmeras de seguran-
ça podem ajudar a iden-
tificar o veículo utiliza-
do no crime. Na manhã 
desta quinta-feira, 14, 
uma equipe de peritos 
realizou levantamentos 
no local. A Polícia Civil 
investiga o caso.

Residência é atingida por disparos 
de arma de fogo em Sobradinho

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 002/2021
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporá-
ria por prazo determinado das funções de: Professor Anos Iniciais, Pro-
fessor de Educação Especial, Professor de Educação Infantil, Professor 
de Informática, Monitor de Educação Infantil, Monitor de Informática e 
Secretário de Escola. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 19/01 a 25/01/2021 
em dias úteis, das 8h às12h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pe-
dro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Pá-
gina Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a par-
tir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 15 de Janeiro de 2021. 
Luiz Francisco Fagundes,

Prefeito Municipal

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 003/2021 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporária 
por prazo determinado da função de: Psicólogo do CRAS. INSCRIÇÕES 
PRESENCIAIS de 19/01 a 25/01/2021 em dias úteis, das 8h às 12h, no 
Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital comple-
to e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Publicações 
na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Município (https://lago-
abonitadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 15 de janeiro de 2021. 
Luiz Francisco Fagundes,

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 004/2021
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporá-
ria por prazo determinado das funções de: Auxiliar de Saúde Bucal e Ci-
rurgião Dentista ESF. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 19/01 a 25/01/2021 
em dias úteis, das 8h às 12h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pe-
dro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Pá-
gina Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a par-
tir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 15 de janeiro de 2021. 
Luiz Francisco Fagundes,

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

GILMAR DA SILVA, de nacionalidade brasileira, solteiro, micro empre-
sário, nascido no dia 25 de janeiro de 1983, residente e domiciliado em 
Sobradinho-RS e ELIZABETE BRECHER, de nacionalidade brasileira, sol-
teira, confeccionadora de bolsas, nascida no dia 27 de abril de 1988, re-
sidente e domiciliada em Sobradinho-RS

VALMARÍ IVANEI DA SILVA, de nacionalidade brasileira, solteiro, con-
feccionador de bolsas, nascido no dia 09 de dezembro de 1988, residen-
te e domiciliado em Sobradinho-RS e MARLI DE FÁTIMA DA SILVA, de 
nacionalidade brasileira, solteira, calçadista, nascida no dia 26 de abril 
de 1976, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 15 de janeiro de 2021.
Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que a Tomada de Preços para Obras e Serviços de En-
genharia nº 02/2021, foi SUSPENSA. O Edital será republicado com 
nova data de realização do certame.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 11 DE JANEIRO DE 2021

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 01/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal informe a atual situação do proces-
so de Regularização Fundiária do “Loteamento Guilherme”, e priorize 
sua conclusão tendo em vista tratar-se de expressivo lote de área urba-
na situada no Bairro Rio Branco, onde nela residem dezenas de muníci-
pes, alguns destes, inclusive sem o fornecimento de água potável pela 
Companhia Riograndense de Saneamento (CORSAN), devido exclusiva-
mente à falta de matricula dos imóveis. Em anexo segue Memorial Téc-
nico Descritivo de um lote situado na rua Padre Landel de Moura (lote 
nº 7) que não tem fornecimento de água.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 02/2021 do Ver. JANDERSON DAIS NUNES: 
Que o Executivo Municipal informe os valores gastos MENSALMEN-
TE durante o exercício 2020 com a coleta, armazenamento, transpor-
te e descarte de todo o lixo recolhido no município, bem como a quan-
tidade de peso.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 01/2021 do Ver. HELTON VENDRUS-
COLLO: Que o Poder Executivo através do setor competente realize 
a adequação dos redutores de velocidade nos acessos Euclides Ben-
to Pereira e Elói de Oliveira Brito conforme a Resolução do Contran 
600/2016 que estabelece os padrões e critérios para instalação de on-
dulação transversal (lombada física) em vias públicas, disciplinada pelo 
parágrafo único do art. 94 do Código de Trânsito Brasileiro e proíbe a 
utilização de tachões e dispositivos similares implantados transversal-
mente à via pública.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 02/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicito ao 
Executivo Municipal que providencie o concerto dos quebra-molas da 
Rua Borges de Medeiros, os  alinhando corretamente, principalmente 
os dois primeiros, sentido Centro/Bairro Pinhal, tendo em vista que no 
atual ângulo em que se encontram, os automóveis passam em alta ve-
locidade, podendo gerar riscos de acidente, bem como seja providen-
ciado a limpeza dos passeios públicos no entorno destes quebra-molas, 
pois na atual situação, obrigam os pedestres a desviar pela via.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 03/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal, através do setor competente provi-
dencie a troca das lâmpadas nas seguintes ruas: Rua Sete de Setembro, 
nº 395, Bairro Maieron e Rua Gustavo Kenner, nº 204, bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 04/2021 da Verª IAVA TREVISAN: Que o 
Executivo Municipal, através do setor competente, providencie a ins-
talação de novas lixeiras na área urbana de Sobradinho, tendo em vis-
ta que em muitas ruas faltam locais adequados para o deposito do lixo 
gerando transtornos para os moradores.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 05/2021 da Verª IAVA TREVISAN: Que o 
Executivo Municipal através do setor competente, providencie a insta-
lação de placas contendo os nomes das ruas, principalmente na área 
central do município o que irá facilitar e orientar a localização dos visi-
tantes e fornecedores locais.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 06/2021 do Verº VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo Municipal, através do setor competente, provi-
dencie a reforma do banheiro público localizado próximo a pista olím-
pica situada no Parque de Exposições Prefeito Marci Luiz Nardi – Par-
que da Feijão, tendo em vista que muitas pessoas utilizam o local para 
realizar atividades físicas e não contam com um local higienizado e ade-
quado para fazer suas necessidades.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 07/2020 do Ver. JEFERSON LUIS MATANA: 
Que o Executivo Municipal, através do setor competente, providencie 
o recolhimento de galhos e entulhos nas vias públicas do município.

PROJETO DE LEI 01/2021 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal abrir crédito suplementar no Orçamento de 2021, Lei 
Municipal nº 4746, de 08/12/2021, no valor de R$ 235.943,13. Os re-
cursos são oriundos de Emenda Parlamentar do deputado federal Al-
ceu Moreira, destinado a construção de praças.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

LUCAS ALVES DOS SANTOS, de nacionalidade brasileira, solteiro, ser-
vente de pedreiro, nascido no dia 02 de agosto de 1999, residente e do-
miciliado em Sobradinho-RS e EDUARDA KONRAD DA SILVA, de nacio-
nalidade brasileira, solteira, vendedora, nascida no dia 20 de maio de 
2002, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 15 de janeiro de 2021.
Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular

ELEIÇÃO SINDICAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital de Convocação, a Diretoria desta Entidade, no 
uso das atribuições conferidas pelo Estatuto Social e Regimento Eleito-
ral, faz saber que no dia 19 DE FEVEREIRO DE 2021, no período das 9 às 
l6 horas, acontecerão ELEIÇÃO SINDICAL para renovação da Diretoria e 
Conselho Fiscal e respectivos suplentes para o mandato de 22.03.2021 
a 22.03.2025, na mesa eleitoral que ficará na sede do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, sito a rua Angélico Carniel 424. Caso não seja obti-
do quorum em primeira convocação com 60% dos associados aptos a  
votar, a eleição acontecerá em segunda convocação com 40% de asso-
ciados no dia 05 de março em mesmo local e horário. A eleição ocor-
rerá por cédula e voto secreto. O prazo para registro de chapas é de 10 
dias úteis a contar da publicação deste Edital, ou seja, do dia 18.01.21 
a 29.01.2021. O registro de chapas deverá ser dirigido à Diretoria po-
dendo ser assinado por qualquer membro da chapa, obedecendo aos 
requisitos do Regimento Eleitoral e Estatuto Social. 

Segredo/RS, 15 de janeiro de 2021.
Miguel Carlos Limberger

CPF 324.856.200.59
Presidente 

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP nº 03/2021- Aquisição eventual de recargas 
de gás de cozinha P13. Início da sessão de lances: Dia: 28/01/2021 
às 09 horas

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrati-
vo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos in-
teressados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 
200, no horário das 07:00 às 13:00  e no site www.sobradinho-rs.com.
br/transparencia/licitaçoes 

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

ACESSE:
gazeta98.fm.brPROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 001/2021

 EXTRATO DE EDITAL  – ABERTURA DO PROCESSO SELETIVO

 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS PARA FORMAÇÃO DE CADAS-
TRO RESERVA, para o cargo de Técnico em Contabilidade . INSCRIÇÕES: 
18/01/2021 a 22/01/2021, em dias úteis, na Secretaria Municipal de 
Administração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e das 13h30min às 
16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tunas, RS. Maiores informa-
ções poderão ser obtidos através do telefone (51) 3767 1084. O Edital 
na íntegra estará disponível a partir de 18/01/2021 no mural de publi-
caçãoes oficiais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 18 de Janeiro de 2021.
Paulo Henrique Reuter,

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL N° 19/2020
Objeto: registro de preço de combustíveis, óleos lubrificantes e ou-

tros para os veículos e máquinas da frota municipal. Empresas vence-
doras: ADRIANA L.R.NUNES E CIA LTDA, CNPJ: 09.367.596/0001-37 e 
CPS COMBUSTIVEIS LTDA - EPP, CNPJ: 05.369.142/0003-06. Data de ho-
mologação: 04 de janeiro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 01/2021

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados 
que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação 
dos fornecedores e recebimento das propostas de gêneros alimentí-
cios da agricultura familiar para alimentação escolar, referente ao ano 
letivo de 2021, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução 
FNDE nº. 26/2013. O prazo para a entrega dos envelopes será no pe-
ríodo de 18 de janeiro de 2021 a 08 de fevereiro de 2021. Maiores in-
formações, bem como o Edital poderão ser obtidas no horário das 8h 
às 11:30h e das 13h às 16:30h, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, sito na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bonita do Sul, ou 
pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 15 de janeiro de 2021.
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 01/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 27 de janeiro de 2021, às 09 ho-
ras, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
estará recebendo propostas para registro de preço para futuras aquisi-
ções de materiais de higiene e limpeza para as Secretarias Municipais. 
Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda 
pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 15 de janeiro de 2021.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 02/2020

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 28 de janeiro de 2021, às 09 ho-
ras, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
estará recebendo propostas para registro de preço para futuras aquisi-
ções de gêneros alimentícios para as Escolas Municipais e EMEI Crian-
ça Feliz, do município de Lagoa Bonita do Sul, referente ao ano letivo 
de 2021. Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, 
ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 15 de janeiro de 2021.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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Cenas de COVARDIA no centro de Sobradinho
>> VIOLÊNCIA   Número de mulheres  que sofrem violência aumenta a cada ano em todo 
o Brasil. Na região Centro-Serra, delegada afirma que todos os dias recebe denúncias
Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Era pouco mais de 
17h de segunda-

-feira, 11, quando co-
merciantes e pedestres 
ouviram gritos de so-
corro no centro de So-
bradinho. No interior 
do Quiosque 3 Barra 
12, no coração do co-
mércio do município, 
um homem de 35 anos 
tentava matar a mulher 
a facadas. A covardia 
foi tanta que, depois 
de ter agredido a mu-
lher com diversos gol-
pes, ele tentou se cor-
tar com a mesma arma 
que desejava ter tira-
do a vida da ex-compa-
nheira. O homem, que 
não poderia se aproxi-
mar dela por impedi-
mento de uma medida 
restritiva e tem diver-
sos antecedentes cri-
minais, não se intimi-
dou com o movimento 
de pessoas, com a pos-
sibilidade de ser pre-
so, nem com mesmo 
com a eventual pró-
pria morte. Tudo por 
não aceitar o final do 
relacionamento.  A ví-
tima teve ferimentos 
na mão, no pescoço e 
tórax, tendo sido con-
duzida para atendi-
mento pelos Bombei-
ros Voluntários.  Após 
ser preso e encami-
nhado para o Hospital 
São João Evangelista, 
sob a custódia da Bri-
gada Militar, ele foi fi-
nalmente para o Presí-
dio Estadual de Sobra-
dinho. O caso, embo-
ra chocante, não é ex-
ceção. A violência do-
méstica vem batendo 
recordes no Brasil, so-
bretudo durante a pan-
demia de coronavírus. 

A mulher brasilei-
ra é uma das que mais 
sofrem com a violên-
cia doméstica em todo 
o mundo: o Brasil ocu-

pa a quinta posição no 
ranking do feminicídio. 
Somente em 2019, fo-
ram 1326 mortes pro-
vocadas pelo ódio ao 
sexo feminino, uma 
alta de 7,1% em com-
paração com o ano an-
terior. Os casos de fe-
minicídio também au-
mentaram 1,9% no 
Brasil durante a pan-
demia do novo coro-
navírus. Foram regis-
tradas 648 mortes no 
1º semestre deste ano 
contra 636 no mesmo 
período de 2019, se-
gundo dados do Anuá-
rio Brasileiro de Segu-
rança Pública divulga-
dos ainda em outubro 
de 2020. O número re-
presenta 3 assassina-
tos contra mulheres 
por dia, nesse período. 
O estudo foi produzido 
pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública, 
uma entidade não go-
vernamental e aparti-
dária, que realiza pes-
quisas sobre o tema e 
aponta possibilidades 
para reduzir as estatís-
ticas de crimes no país.

“Registros diários 
de violência contra a 

mulher” 
Em entrevista ao 

programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa quar-
ta-feira, 13, a delegada 
Graciela Foresti Cha-
gas, titular das delega-
cias de Sobradinho e 
Arroio do Tigre, falou 
sobre os crimes que 
aconteceram nos úl-
timos dias na região. 
Graciela relatou que 
percebe um incremen-

to da violência. Para 
ela, isto estaria rela-
cionado à impunida-
de, proporcionada pelo 
sistema penal e proces-
sual brasileiro. “Hoje o 
criminoso tem uma in-
finidade de benefícios 
e ele é, sem dúvida ne-
nhuma, favorecido em 
detrimento da socieda-
de”, disse. Como exem-
plo, a delegada citou 
o caso de tentativa de 
feminícidio aconteci-
da no Centro de Sobra-
dinho nesta semana, 
já que o autor do cri-
me tinha diversos an-
tecedentes criminais e 
mesmo assim continu-
ava em liberdade e pra-
ticando novos crimes.

Graciela acrescen-
tou que o acusado ti-
nha, também, histórico 
de violência doméstica 
contra a própria mãe 
e já passou pelo siste-
ma penitenciário vá-
rias vezes. Nessa ter-
ça-feira, 12, foi lavra-
da a prisão do homem, 
que estava hospitali-
zado quando a Polícia 
Civil representou pela 
prisão preventiva dele.  
Ainda de acordo com 
Graciela, houve uma 
avalanche de casos de 
violência doméstica 
nos últimos tempos 
em Sobradinho e dia-
riamente há registros. 

Machistas 
dominadores
Eles são brancos, ne-

gros, jovens, adultos, 
coroas, ricos, pobres, 
remediados, assala-
riados, pais de famí-
lia, cidadãos ‘de bem’. 
A grande maioria sem 

antecedentes crimi-
nais,  pouquíssimos 
com histórico de do-
ença mental. Os agres-
sores de mulheres não 
são monstros, não são 
loucos. São homens co-
muns. E é aí que mora 
o perigo. O perfil do 
agressor é uma amos-
tra do homem brasi-
leiro, é um homem que 
parece normal. 

O aprendizado da 
violência está no cer-
ne do comportamento 
masculino agressivo: 
70% dos homens que 
praticam atos violen-
tos presenciaram vio-
lência na infância. Nas-
ce dessa convivência 
e eles incorporam um 
padrão de agressão nas 
suas relações afetivas.

A gênesis, destaca 
a psicóloga Marilene 
Kehdi, está na infância. 
“O que foi experimen-
tado quando criança 
será trazido para os re-
lacionamentos. Se esse 
homem viveu experi-
ências parecidas de 
agressão, se aprendeu 
isso e não elaborou, ele 
vai reproduzir. Só tem 
esse exemplo na cabe-
ça”, explica.

Há fatores de risco 
individuais, sociais e 
comunitários que en-
dossam os atos dos 
agressores. De acordo 
Daniela Grelin, direto-
ra do Instituto Avon, 
responsável pela pes-
quisa ‘O Papel do Ho-
mem na Desconstrução 
do Machismo’, tanto ví-
timas quanto agresso-
res costumam ter his-
tórico de abuso e vio-
lência. “Também há pa-

radigmas de masculini-
dade que valorizam a 
agressividade e a com-
petição, transmitidos 
entre as gerações e que 
acabam se perpetu-
ando”, acredita. Quem 
ousa desafiar essas 
‘regras do machismo’ 
pode acabar espanca-
da. No começo, expli-
ca a psicóloga, parece 
um ciúme natural, ele 
age como um homem 
apaixonado, atencio-
so, e a manipulação é 
implícita. “Ele diz que 
não gosta muito de de-
terminados comporta-
mentos, faz comentá-
rios sobre roupas, ami-
zades, trabalho, mas a 
pessoa vai se apaixo-
nando por aquele que 
considera sua alma gê-
mea”, diz Marilene.

Com o tempo, o abu-
sador vai impondo li-
mites, “com essa rou-
pa você não vai sair”, 
tem horário para che-
gar em casa, “não que-
ro você falando ao ce-
lular com ninguém”, 
“só vai se eu for”, tira 
o celular da pessoa, dá 
um aparelho para que 
só fale com ele. O con-
trole começa a ficar to-
tal e absoluto.

Se a mulher ‘deso-
bedece’ as ordens, o 
abusador coloca a cul-
pa nela. “Você estraga 
tudo”, dizem. 

O abuso psicológi-
co, emocional, evoluiu 
para um puxão de ca-
belo, um empurrão, 
ela vai perdendo a au-
toconfiança, fica com 
medo, apanha de vez 
em quando, ela acha 
que tem culpa e ele diz 
que vai mudar. “O po-
der é tão grande na 
mente delas, que acre-
ditam no perdão. Nor-
malmente, há um perí-
odo de tranquilidade, 
até que ele tome posse 
novamente”, explica a 
terapeuta. Se ela pede 
a separação, a violên-
cia explode.

O algoz desta violên-
cia tem lugar, tem per-
fil, tem cara. E o agres-
sor é alguém conheci-
do da vítima (76,4%), 
com destaque para 
cônjuge/companhei-
ro/namorado (23,8%), 
vizinhos (21,1%) e ex-
-cônjuge/ ex-compa-
nheiro/ex-namora-
do (15,2%). Dois em 
cada três casos ocor-
rem dentro da casa da 
vítima.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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No dia 8 de dezem-
bro de 2020 o mun-

do testemunhou um 
marco histórico: a pri-
meira aplicação de uma 
vacina contra o corona-
vírus fora de um ensaio 
clínico. Naquela data a 
esperança de dias me-
lhores foi reacesa por 
uma britânica de 90 
anos. Margaret Keenan, 
muito tranquila, sentiu-
-se honrada com a imu-
nização. Na contramão 
de movimentos insa-
nos que duvidam e in-
ventam teorias bizarras 
sobre vacina, o planeta 
quer controlar o vírus 
com ciência. O Brasil, 
no entanto, segue sem 
uma data para início da 
vacinação e um Plano 
Nacional de Imuniza-
ção bastante vago. Ou-
tros países já se adian-
taram e estão aplican-
do doses nas popula-
ções definidas por cada 
estratégia. E isso inde-
pende de posição políti-
ca. Israel, por exemplo, 
tem um governo de di-
reita e é o líder em nú-
mero de vacinados no 
mundo. 

Até agora diversos 
governos e entidades 
se organizaram para di-
vulgar números de ca-
sos, hospitalizações e 
mortes por covid-19. 
No entanto, uma nova 
gama de dados come-
ça a surgir: a de pesso-
as que já receberam al-
gum tipo de vacina con-
tra o coronavírus. Isra-
el, Reino Unido, Esta-
dos Unidos, Dinamar-
ca, Rússia, Alemanha, 
Canadá, China, Itália e 
Emirados Árabes Uni-
dos largaram na frente 
na corrida para aprovar 
imunizantes e usá-los 
em suas populações. 
Esses países começa-
ram a vacinar no final 
do ano passado.

No Brasil já existe um 
protocolo para aprova-

ção emergencial de va-
cinas para covid-19, 
mas autoridades de vi-
gilância sanitária ainda 
estão analisando dados 
enviados por laborató-
rios sobre segurança e 
eficácia dos imunizan-
tes nos testes. Enquan-
to isso, o governo já 
anunciou a importação 
de doses, assim como a 
produção em laborató-
rios locais.

Proporcionalmente, 
Israel lidera com folga 
na imunização contra 
a covid-19. Mais de 1,8 
milhão de doses de va-
cina já foram adminis-
tradas no país, até o dia 
11 de janeiro, que tem 
uma população de 8,9 
milhões de habitantes.

A vacinação aconte-
ce poucos meses antes 
de uma eleição decisi-
va para o premiê Ben-
jamin Netanyahu. Ele 
quer que Israel seja o 
primeiro país no mun-
do a vencer a pande-
mia, e chegou a dizer 
que isso seria possível 
já em fevereiro, com a 
vacinação em massa de 
sua população.

O país garantiu um 
contrato com a Pfizer 
logo no começo da pan-
demia, mas vem enfren-
tando desafios logísti-
cos, já que o produto 
do laboratório exige ar-
mazenamento à tempe-
ratura de 70 graus ne-
gativos.

Apesar de estar em 
fase adiantada de vaci-
nação, Israel enfrenta 
novo surto da doença, e 
implementou um novo 
confinamento na última 
quinta-feira (7/11), vá-
lido por duas semanas. 

Os Emirados Árabes 
Unidos aparecem em 
segundo lugar na lista 
dos países com a taxa 
mais alta de vacina-
ção, com 11 doses da 
vacina administradas 
para cada 100 pessoas. 
O país árabe tem uma 
população de quase 10 
milhões de pessoas.

Os primeiros países 

com populações mais 
expressivas a aparecer 
no ranking são o Reino 
Unido e os EUA. 

No Reino Unido, que 
já aprovou duas vacinas 
(da Oxford-AstraZene-
ca e da Pfizer), mais de 
2,8 milhões de doses 
já foram administra-
das. Algumas pessoas 
do grupo considerado 
mais vulnerável já re-
cebeu a segunda e últi-
ma dose. 

Recentemente, o go-
verno britânico anun-
ciou que vai atrasar a 
administração da se-
gunda dose, para per-
mitir que mais pessoas 
recebam a primeira. O 
intervalo entre as duas 
doses vai aumentar de 
três para 12 semanas.

A exemplo de Israel, 
o Reino Unido também 
enfrenta um novo sur-
to da pandemia e anun-
ciou duras medidas de 
lockdown no início de 
janeiro.

Os EUA não conse-
guiram atingir a meta 
anunciada de 20 mi-
lhões de doses admi-
nistradas até o fim de 
2020 — foram 2,78 mi-
lhões de vacinados até 
30 de dezembro.  Até 
asegunda-feira (11/1), 

9 milhões de doses ha-
viam sido administra-
das no país.

Fora do ranking, ou-
tro país anunciou re-
centemente um grande 
programa de vacinação 
contra o coronavírus. A 
Índia aprovou duas va-
cinas — uma de um la-
boratório local e outra 

da Oxford-AstraZeneca 
— e pretende imunizar 
300 milhões de pesso-
as este ano. No entanto, 
o país é alvo de críticas 
por aprovar uma vacina 
que não teve seus testes 
de segurança e eficácia 
concluídos ainda. Os 
países da União Euro-
peia demoraram mais 

do que EUA e Reino Uni-
do para aprovarem suas 
vacinas, já que a deci-
são passou por um ór-
gão regulador do blo-
co. O Reino Unido apro-
vou sua primeira vacina 
três semanas antes da 
agência europeia.

Continuação...

Vacina: esperança embalada em seringas
>> CORONAVÍRUS   Vacinação teve início em dezembro de 2020 ao redor do mundo. 
Até o momento, Brasil não tem data certa para início da imunização

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br
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MUITOS MITOS
Se as vacinas já costu-

mam atrair mitos e rumo-
res normalmente, o imu-
nizante contra a Covid-19 
parece um ímã para fic-
ções. Confira os principais 
mitos que circulam.

A vacina mudará 
permanentemente 
seu DNA?
Esse boato pode ter co-

meçado porque as vacinas 
Pfizer e Moderna usam 
material genético. Mas 
eles não mudam o DNA. 
Eles usam RNA, que não 
fica passeando pelo cor-
po. O ex-diretor do Cen-
tro de Controle e Preven-
ção de Doenças (CDC) dos 
Estados Unidos, Tom Frie-
den, sugeriu esta analogia: 
“Uma vacina de mRNA não 
contém o vírus em si. Pen-
se nisso como um e-mail 
enviado ao seu sistema imunológico que 
mostra a aparência do vírus, instruções 
para matá-lo e, em seguida, como uma 
mensagem do Snapchat, ele desaparece. 
É uma tecnologia incrível”, Frieden tuitou.

O coronavírus é 

apenas um mito?
Se for uma conspiração, é uma bela de 

uma conspiração. Dezenas de milhares de 
médicos e enfermeiras em todo o mundo 
devem fazer parte desse complô. Cada go-
verno, as Nações Unidas, a Organização 
Mundial da Saúde, o CDC e inúmeras ou-
tras organizações devem participar.

As empresas de mídia, grandes e pe-
quenas, devem estar por dentro dessa 
conspiração e os usuários das mídias so-
ciais ao redor do mundo também devem 
decidir mentir ao postar fotos de seu pró-
prio sofrimento e de entes queridos que 
sofreram com o vírus e foram mortos 
por ele.

É verdade que as va-
cinas produzidas con-
tra o novo coronaví-
rus foram criadas em 
tempo recorde. Mas 
não é porque elas fo-
ram apressadas. É pe-
los cuidados que pre-
cisaram ser tomados. A 
tecnologia por trás das 
vacinas da Pfizer-BioN-
tech e da Moderna (as 
duas primeiras a pas-
sar pelo processo re-
gulatório dos Estados 
Unidos) está em estu-
dos há mais de uma dé-

cada e foi feita exata-
mente para uma situa-
ção de pandemia. Essa 
tecnologia de encaixe e 
funcionamento precisa 
apenas do código gené-
tico de um novo vírus, 
que, no caso do coro-
navírus ou Sars-CoV-2, 
estava disponível pou-
cos dias depois de ele 
ser identificado e isola-
do. O desenvolvimento 
de vacinas costuma ser 
lento porque, ao con-
trário da crença popu-
lar, elas não geram mui-

to dinheiro para as em-
presas farmacêuticas, 
de modo que a produ-
ção não aumenta a me-
nos que haja um mer-
cado garantido. Nesse 
caso, o governo dos Es-
tados Unidos pagou bi-
lhões à vista para que 
as empresas se sentis-
sem seguras para se-
guir em frente e fabri-
car vacinas, ao mesmo 
tempo em que inicia-
vam o processo de tes-
tes clínicos que demo-
ra meses.

As vacinas foram muito apressadas. 
Elas são seguras?

Tantas pessoas estavam sendo in-
fectadas enquanto os testes aconte-
ciam que não demorou muito para 
atestar que a vacina poderia pro-
teger as pessoas da infecção. Além 
disso, os hospitais e laboratórios 
acadêmicos que fizeram os testes 
agilizaram seus próprios proces-
sos, organizando a papelada diaria-
mente, por exemplo, em vez de es-
perar semanas para arquivá-la em 
lotes. Além disso, os cientistas da 
FDA (a agência  reguladora de me-
dicamentos e alimentos nos EUA) 
que revisaram os dados trabalha-
ram sete dias por semana para re-
visar as informações, deixando de 
lado todo o resto para agilizar suas 

decisões. As próprias empresas se 
submetem a especialistas exter-
nos chamados Comitês de Monito-
ramento de Dados e Segurança en-
quanto os testes estão em anda-
mento. Por fim, a revisão foi sujei-
ta a olhos externos. A FDA subme-
teu todos os dados ao independen-
te Comitê Consultivo de Vacinas e 
Produtos Biológicos Relacionados, 
um grupo de especialistas, em sua 
maioria não ligados ao governo ou 
ao setor, que revisou os dados. Eles 
votaram de forma esmagadora que 
as vacinas da Pfizer/BioNtech e da 
Moderna são tão eficazes e seguras 
quanto as empresas que as fabrica-
ram afirmam que são.

Os testes foram rápidos por 
causa da própria pandemia?

Médica do pronto-socor-
ro da Universidade Bro-
wn, a doutora Megan Ran-
ney, fala desse mito. Ela ob-
servou que pelo menos 1% 
das pessoas que contraem 
o novo coronavírus mor-
rem por causa dele. “Ou-
tros 10% a 20% estão hos-
pitalizados. Outros 30% ou 
mais apresentam sintomas 
de longa duração. A vacina 
é muito mais segura, com 
apenas pequenos efeitos 
colaterais temporários”, 
afirmou Ranney no Twitter.

Nos testes de vacinas da 
Pfizer e da Moderna, ne-
nhum efeito colateral pre-
ocupante foi observado. A 
Covid-19 já matou mais de 
313 mil norte-americanos 
e mais de 1,67 milhão de 
pessoas no mundo todo (e 
mais de 185 mil no Brasil), 
de acordo com a Universi-
dade Johns Hopkins.

A vacina é mais 
perigosa que 
a Covid-19?

DIVULGAÇÃO



Gazeta da Serra

251

Nova

  13 de janeiro 20 de janeiro  28 de janeiro 04 de fevereiro

Crescente Cheia

251

Minguante

 18°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

5h43

19h35

Probabilidade de 
chuva

24°

24°

18°

35°

31°

5% 

90%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 15 I JANEIRO I 2021

PO
U

PA
N

ÇA

14/01.....0,5000%   16/01.....0,1159% 

15/01.....0,5000%   17/02.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 15/01 Paralelo 15/01

R$ 5,31 R$ 5,49

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 130,00 min 

R$ 68,00 min

R$ 200,00 min

R$ 12,05

R$ 70,00 min

R$ 7,85 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 9,65 min

R$ 145,00 max

R$ 70,00 max

R$ 300,00 max

R$ 85,00 max

R$ 8,50 max

R$ 9,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,30 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 842,683
UPF/RS                             R$ 20,2994
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 33°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Novembro 104mm   Dezembro 138mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

33°

Bandidos levam cerca de 
R$ 200 mil em assalto

>> SOBRADINHO   Cheques estavam no cofre de uma 
residência no interior do município. Morador chegou a ser 
agredido

Segunda-feira
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade
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Domingo

Probabilidade

Um assalto foi regis-
trado, na tarde de 

sexta-feira, 8, na locali-
dade de Granja do Silên-
cio, no interior de So-
bradinho. Segundo rela-
to da vítima na Delega-
cia de Polícia, ele estava 
em casa aguardando a 
chegada de sua esposa, 
quando foi surpreendi-
do por indivíduos ar-
mados, que chegaram 
em um veículo Onix de 
cor preta.

Dois deles teriam 
abordado a esposa da 
vítima, que conduzia 
uma Saveiro, com pla-
cas IWG-8226, a cer-
ca de um quilômetro 
de casa. Na sequên-
cia, os indivíduos agre-
diram o homem, re-
viraram os quartos e 

subtraíram joias, 
relógios, pulsei-
ras, correntes de 
ouro, vários car-
tões bancários, 
quatro celulares 
e levaram do co-
fre da residência 
aproximadamen-
te R$ 200 mil em 
cheques. Em se-
guida o amarra-
ram em um dos 
cômodos da casa.

Os bandidos se 
deslocaram com 
a esposa da vítima na 
Saveiro até uma loté-
rica que fica no Cen-
tro de Passa Sete e lá 
fizeram ela abrir o co-
fre, onde foi subtraído 
dinheiro. Os homens 
também abordaram um 
Gol branco que passava 

pelo local. Nesse carro 
estavam um casal e uma 
criança, que foram leva-
dos para a residência 
onde ocorreu o assalto

Todas vítimas pres-
taram depoimento na 
Delegacia de Polícia de 
Sobradinho. Os crimi-
nosos fugiram em di-

reção à ERS-400 e não 
foram mais localizados 
pela Brigada Militar de 
Passa Sete, que atendeu 
a ocorrência. A Saveiro 
foi localizada na região 
conhecida como Curva 
das Cobras, na ERS-400 
em Candelária. A Polícia 
Civil investiga o caso.

A vítima foi a família do empresário Laer-
son Ferraz da Silva. Em entrevista ao progra-
ma Giro Regional da Gazeta FM 98.1 na ma-
nhã de terça-feira, 12, Silva relatou o terror 
que passou.

O empresário relatou que foi um momen-
to de pânico, salientando que a ação durou 
cerca de 25 minutos. Silva ressaltou que fe-
lizmente os ladrões não machucaram sua es-
posa, filhos e o casal de vizinhos e a crian-
ça que foram abordados durante a ação. Ele 
acrescentou que será muito difícil reestabe-
lecer a questão psicológica após passar por 
essa situação.

Laerson pediu que as pessoas que nego-
ciaram na loja e no mercado com cheques 
pré-datados que entrem em contato, a fim 
de providenciar o cancelamento destes che-
ques. O assalto está sendo investigado pela 
Polícia Civil.

Vítima relata momentos de terror
RAPHAEL CAPELARI




